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Вчера закончил свою работу внеочередной XIX съезд Коммуни
стической партии Грузии.

Съезд единодушно одобрил тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева 
на XXI съезде КПСС и решения декабрьского Пленума ЦК КПСС. 

Съезд избрал делегатов на внеочередной XXI съезд КПСС.

Внеочередной XIX съезд Коммунистической партии Грузии
Внеочередной XIX съезд Компартии 

Грузии закончил работу
Н а утреннем заседании внеочередного X IX  съезда 

Коммунистической партии Грузии 13 января, открывшемся 
под председательством секретаря Ц К  К П  Грузии тов. 
И. С. Долидзе, продолжалось обсуждение доклада первого 
секретаря Ц К  К П  Грузии тов. В. П. М жаванадзе «Тезисы 
доклада товарища И. 6. Хрущ ева на X X I  съезде К П С С  «Кон 
трольные цифры развития народного хозяйства С С С Р  на 
1959 —  1965 годы» и задачи партийной организации Грузии».

Основное внимание в прениях уделялось вопросам прак
тического осуществления задач, стоящих перед республикой в 
семилетке. В  речах  ̂ораторов ставились важные вопросы, 
связанные с дальнейшим развитием всех отраслей экономики, 
комплексной механизацией и автоматизацией производства, 
снижением себестоимости продукции, повышением ее каче
ства, ростом производительности труда в промышленности.

Большое место в̂  выступлениях делегатов занимали во
просы сельского хозяйства. Они говорили о твердой решимо
сти тружеников колхозной деревни Грузии с честью претво
рить в ж изнь решения декабрьского Пленума Ц К  К П С С , до
биться нового подъема сельского хозяйства, дальнейшего уве
личения производства сельскохозяйственных продуктов.

В  прениях по докладу тов. В. П. М жаванадзе выступили: 
секретарь Ц К  К П  Грузии тов. Г. И. Кадагидзе, руководитель 
бригады коммунистического труда Тбилисского электровозно
го депо старший машинист тов. Г. А. Богверадзе, президент 
Академии наук Грузинской С С Р  академик Н. И. Мусхели- 
швили, бригадир Ингирского чайного совхоза тов. А. А. Бе- 
рулава.

Председательствующий объявляет, что поступило привет
ствие съезду от X X  съезда Коммунистической партии Арме
нии. Текст приветствия оглашает первый секретарь Киров
ского райкома ТО  К П  Грузии тов. В. М. Сирадзе.

Тов. Долидзе сообщает, что съезды Коммунистических 
партий Армении и Азербайджана уж е завершили свою работу 
ж им были ранее направлены приветствия от Центрально
го Комитета К П  Грузии.

Прения возобновляются. Выступаю т председатель Гр у 
зинского республиканского- Совета профсоюзов тов. М. М. 
Лелашвили, председатель Совнархоза Грузинской С С Р  тов. 
Г. И. Чоговадзе, первый секретарь Горийского райкома К П  
Грузии тов. 3. И. Тавзарашвили.

После перерыва председательствует секретарь Ц К  К П  
Грузии тов. Ф. Д . Думбадзе. В  продолжавшемся обсуждении 
доклада приняли участие министр местного хозяйства Грузин
ской С С Р  К. И. Баригян, председатель исполкома Зестафон- 
ского районного Совета депутатов трудящихся тов. Ф. А. 
Капанадзе, директор Закавказского металлургического заво
да жмени Сталина С. А. Шарадзенидзе, секретарь Ц К  К П

Грузии тов. И. С. Долидзе, министр строительства Грузинской 
С С Р  тов. С. С. Лордкипанидзе, первый заместитель Пред
седателя Совета Министров Грузинской С С Р  тов. М. И. Ку- 
чава, первый секретарь Кутаисского городского комитета К П  
Грузии тов. Е. П. Такидзе, первый секретарь Ахалкалакского 
райкома К П  Грузии тов. С. С. Матоян.

Прения по докладу «Тезисы доклада товарища Н. С. Х р у 
щева на X X I  съезде К П С С  «Контрольные цифры развития 
народного хозяйства С С С Р  на 1959 —  1965 годы» и задачи 
партийной организации Грузии» прекращаются.

С заключительным словом выступил кандидат в члены 
Президиума Ц К  К П С С , первый секретарь Центрального Ко 
митета К П  Грузии тов. В. П. Мжаванадзе.

Съезд переходит к рассмотрению следующего вопроса 
повестки д н я — выборам делегатов на внеочередной X X I 
съезд К П С С .

Намечаются кандидатуры для тайного голосования., из
бирается счетная комиссия.

На этом утреннее заседание закрывается.

☆ ☆ ☆

13 января вечером состоялось заключительное заседа
ние съезда.

Председательствует тов. В. П. Мжаванадзе.
Принимается резолюция. Съезд единодушно одобрил 

тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева на X X I  съезде 
К П С С  и решения декабрьского Пленума Ц К  К П С С . Съезд 
заверил Центральный Комитет К П С С , что партийная органи
зация Грузии, верная великому, всепобеждающему знамени 
марксизма-ленинизма, будет неустанно бороться за успешное 
осуществление программы развернутого коммунистического 
строительства, за достижение новых успехов во всенародной 
борьбе за торжество коммунизма в нашей стране.

После проведения голосования по выборам делегатов на 
внеочередной X X I съезд К П С С  слово для сообщения о ре
зультатах тайного голосования предоставляется председате
лю счетной комиссии тов. С. К. Чхартишвили. Он информи
рует, что все намеченные кандидаты избраны делегатами на 
X X I  съезд партии.

Тов. В. П. Мжаванадзе сообщает, что повестка дня 
внеочередного X IX  съезда Коммунистической партии Гр у 
зии исчерпана, и объявляет съезд закрытым.

Делегаты встают и поют партийный гимн «Интернацио
нал». В  зале вспыхивает бурная овация, раздаются здравицы 
в честь великой Коммунистической партии Советского Сою 
за —  вождя и организатора всех наших побед, в честь ее 
испытанного штаба— ленинского Центрального Комитета, в 
честь советского народа— строителя коммунизма. (Г р у зТ А Г ).

ДЕЛЕГАТЫ НА XXI СЪЕЗД КПСС,
И З Б Р А Н Н Ы Е  Н А  X IX  С Ъ Е З Д Е  К О М П А РТ И И  Г Р У З И И

С р е ш а ю щ и м  г о л о с о м :
А Н К В А Б  К. П . —  колхозница колхоза с. Хоти

Я р к и е  в п е ч а т л е н и я

Гудаутского района.
А Р В Е Л А Д З Е  М. В.— фартунщица Тбилисской 

кожгалантерейной фабрики.
Б Г А Ж Б А  М. Т. —  первый секретарь Абхазско

го обкома К П  Грузии.
Б О Г В Е Р А Д З Е  Г. А. —  машинист электровоза, 

руководитель бригады коммунистического 
труда Тбилисского электровозного депо.

Б О Г Д А Н О В А  П. Г. —  швея Тбилисской швей
ной фабрики №  1.

Г А Л И Ц К И Й  К. Н . —  командующий войсками 
Закавказского военного округа.

Г Е Г Е Ш И Д З Е  Г. А. —  первый секретарь Тби
лисского горкома К П  Грузии.

Д А В И Т А Ш В И Л И  А. М. —  первый секретарь 
Гурджаанского райкома К П  Грузии.

Д Ж А В А Х И Ш В И Л  И Г. Д . —  Председатель Со
вета Министров Грузинской С С Р .

Д З А М А Ш В И Л И  А. В. —  мастер доменного це
ха, руководитель бригады коммунистиче
ского труда Закавказского металлургиче
ского завода им. Сталина.

Д З О Ц Е Н И Д З Е  Г. С. —  ректор Тбилисского го
сударственного университета им. Сталина.

Е Н Ю Т И Н  Г. В. —  председатель Комиссии со
ветского контроля Совета Министров 
С С С Р .

И В А Щ Е Н К О  Д . А. —  член Военного совета — 
начальник Политуправления Закавказско 
го военного округа.

К А Д А Г И Д З Е  Г. И. —  секретарь Ц К  К П  Гр у 
зии. •

К В А Р Ц Х А В А  А. К. —  первый секретарь Зуг- 
дидского райкома К П  Грузии.

К И К Н А Д З Е  Ш. Д . —  директор Кутаисского 
'автомобильного завода им. Орджони
кидзе.

К О Б А И Д З Е  А. А. —  председатель колхоза им. 
Сталина села Земо-Кеди Цителцкаройско- 
го района.

К О В А Н О В  П. В. —  второй секретарь Ц К  К П  
Г  рузии.

К У Ч А В А  М. И. —  первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров Грузинской 
С С Р .

Л Е Л А Ш В И Л И  М. М. —  председатель Совета 
профессиональных союзов Грузии. 

М А М У Л А Д З Е  Д . М. —  первый секретарь Ад
жарского обкома К П  Грузии.

М Ж А В А Н А Д З Е  В. П. —  первый секретарь Ц К  
К П  Грузии.

М Р Е Л А Ш В И Л И  А. Я . —  бригадир виногра
дарской бригады колхоза села Икалто Те- 
лавского района.

Н А Ч К Е Б И Я  И. М . —  крепильщик шахты №  5 
треста «ТкварчелугоДь».

П О Н О М А Р Е В  Б. Н. —  заведующий отделом 
Ц К  К П С С .

П О П Х А Д З Е  Т. В . —  очистник треста «Чиатур- 
марганец», Герой Социалистического Тру
да.

Р О К О С С О В С К И Й  К. К. —  заместитель Мини
стра Вооруженных Сил С С С Р .

С А Н А К О Е В  Г. Г. —  первый секретарь Юго-
Осетинского обкома К П  Грузии.

Т А В З А Р А Ш В И Л И  3. И. —  первый секретарь 
Горийского райкома К П  Грузии.

Т К Е Б У Ч А В А  Т. Е . —  колхозница колхоза им.
Ж данова села Зана Цхакаевского района.

Ц И Т Е Л А Д З Е  Ф . Б. —  бригадир чаеводческой
бригады колхоза им. Калинина села Ахал- 
шени Батумского районА.

Ч Е Л  И Ш  В И Л  И П. Н.— проходчик треста «Тки-
булуголь».

Ч О Г О В А Д З Е  Г. И. — председатель Совета на
родного хозяйства Грузинской С С Р .

Ч У Б И Н И Д З Е  М . Д .— Председатель Президиу
ма Верховного Совета Грузинской С С Р .

Ш Е В А Р Д Н А Д З Е  Э . А . —  первый секретам» 
Ц К  Л К С М  Грузии.

С с о в е щ а т е л ь н ы м  г о л о с о м :
М У Х А Ш А В Р И Я  С. М. —  председатель колхо

за им. «Ахалгазрда комунисти» села Дзи- 
мити Махарадзевского района.

Ш А Б А Н О В  Кахраман М уса оглы —  председа
тель колхоза им. Ж д анова села Муганло 
Марнеульского района.

На съездах Компартий братских республик

Задолго до открытия внеочередно
го XIX съезда Компартии Грузии в 
зале заседаний Верховного Совета 
республики собрались делегаты, пред
ставляющие все партийные органи
зации Советской Грузии.

Здесь можно было встретить ма
шиностроителей Тбилиси и металлур
гов Рустави, шахтеров Ткварчели и 
цементников Каспи, автомобилестрои
телей Кутаиси и чаеводов Аджарии, 
табаководов Абхазии и животново
дов Юго-Осетии, хлеборобов из Ши- 
ракской степи и виноградарей с бере
гов Алазани— тружеников промыш
ленности и многогранного сельского 
хозяйства, людей, создающих своим 
самоотверженным трудом богатства 
нашей Родины.

В числе делегатов было много вы
дающихся грузинских ученых, изве
стных писателей, работников искус
ства, воинов Советской Армии.

С большими творческими дости
жениями рришли трудящиеся нашей 
республик!? к XIX съезду Компар
тии Грузии, с каждым днем они все 
шире развертывают социалистиче
ское соревнование в честь предстоя
щего XXI съезда великой Коммуни
стической партии.

Много интересных встреч произо-

Делегат съезда К. Надирадзе. 
Рисунок художника У. Джапаридзе.

шло в эти дни на съезде. Вот одна 
из них.

Здесь повстречались старший ма
шинист Тбилисского электровозного 
депо Григорий Богверадзе и старший 
машинист локомотивного депо стан
ции Хашури Илья Лабадзе. Они— ста
рые друзья, знают друг друга еще с 
1944 года, с тех пор, когда начинали 
свою трудовую деятельность в ка
честве помощников машиниста.

Сейчас Г. Богверадзе и И. Лаба
дзе —  руководителей бригад комму
нистического труда— хорошо знают в 
нашей республике.

Мы застали знатных железнодорож
ников за дружеской беседой (на сним
ке вверху Г. Богверадзе и И. Лаба
дзе). Им было о чем поговорить.

В ноябре бригада, руководимая 
И. Лабадзе, вызвала на социалисти
ческое соревнование бригаду Г. Бог
верадзе. В честь XIX съезда Компар
тии Грузии и XXI съезда КПСС ха- 
шурские железнодорожники решили 
провести 80 пар тяжеловесных поез
дов, перевести сверх нормы 10 ты
сяч тонн народнохозяйственных гру
зов, сэкономить на 1.500 рублей 
смазочных и обтирочных материалов.

Свое слово бригада хашурцев сдер

жала с честью. К открытию XIX 
съезда Компартии Грузии она выпол
нила свои обязательства с большим 
превышением.

—  Ну, и у нас дела неплохи, — 
порадовал приятеля Григорий Богве- 
радзе,̂  показывая ему цифры в за
писной книжке. Он рассказал другу 
о тяжеловесных поездах, проведен
ных сверх нормы, о сверхплановых 
грузах, перевезенных в дни, пред
шествовавшие съезду.

— Очень рад за вас, — говорил 
ему Илья Лабадзе, крепко пожимая
Р У К У .

Делегата съезда народного худож
ника Грузии Уча Малакиевича Джа
паридзе мы попросили сделать ряд 
зарНсовок. Он охотно согласился и в 
перерыве набросал портреты двух 
делегатов съезда —  бурильщика 
рудника Новый Итхвиси Чиатурскогп 
района К. Надирадзе и заведующей 
птицеводческой фермой колхоза име
ни Кирова села Архило Цителцкарой- 
ского района С. Грубелашвили. Эти 
портреты мы публикуем сегодня.

Уча Малакиевич сообщил, что в 
честь XXI съезда КПСС Академия 
художеств СССР решила устроить 
художественную выставку на тему

«Образ советского человека в изо
бразительном искусстве». На этой 
выставке будут представлены две его 
работы —  автолитография «Знат
ный сталевар Закавказского метал
лургического завода имени И. В. 
Сталина А. Заридзе» и картина «Кол
хозник», написанная маслом.

Со всех концов республики —  с 
предприятий и строек, из колхозов 
и совхозов —  в эти дни поступают 
вести о новых трудовых успехах, 
одержанных трудящимися Грузии в 
первые дни первого года семилетки, 
о новых обязательствах, которые бе
рут на себя труженики промышлен
ности и сельского хозяйства в честь 
предстоящего внеочередного XXI 
съезда КПСС.

Два дня продолжал работу XIX 
съезд Компартии Грузии. Он вылил
ся в яркую демонстрацию тесной 
сплоченности коммунистов Грузии, 
всех трудящихся республики вокруг 

Центрального Комитета КПСС, их 
готовности, не жалея сил и энергии, 
бороться за быстрейшее выполнение 
грандиозных задач семилетнего 
плана.

С. ХЕТАГУРИ.

ЕРЕВАН, 12 января. (ТАСС). Се
годня закончил свою работу внеоче
редной XX съезд Коммунистической 
партии Армении. Был обсужден до- 

! клад первого секретаря ЦК КП Арме- 
I нии С. А. Товмасяна о тезисах докла
да товарища Н. С. Хрущева на XXI 

I съезде КПСС и задачах Коммунистиче
ской партии Армении.

Трудящиеся Советской Армении с 
огромным воодушевлением встретили 
тезисы доклада Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС, в которых намече
на программа коммунистического 
строительства на ближайшее семи
летие.

Докладчик и выступавшие в пре
ниях отмечали, что в республике про
изошли большие преобразования в 
экономике и культуре. В 1958 году 
валовая продукция промышленности 
республики превысила объем произ
водства 1913 года в 54 раза. За 
каждые семь дней сейчас производит
ся больше продукции, чем производи
лось за весь 1913 год.

Решительные мероприятия, приня
тые партией и правительством за по
следние годы, обеспечили бурный рост 
всех отраслей народного хозяйства, 
создали условия для коренного улуч
шения благосостояния населения.

Значительно возросло производ
ство сельскохозяйственных продук
тов, главным образом за счет повы
шения урожайности культур и про
дуктивности животноводства.

Съезд принял развернутую резолю
цию, в которой единодушно одобрил 
тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева 
на XXI съезде КПСС.

Избраны делегаты на внеочередной 
XXI съезд партии.

ФРУНЗЕ, 12 января. (ТАСС). Се
годня начал работу десятый внеоче
редной съезд Коммунистической пар
тии Киргизии. Его открыл первый 
секретарь ЦК КП Киргизии тов. И. Р. 
Раззаков.

Под долгие овации в почетный 
президиум съезда избирается Прези
диум ЦК КПСС.

Единогласно принимается повест
ка дня.

1. Тезисы доклада Первого секре
таря ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущева 
«Контрольные цифры развития на
родного хозяйства СССР на 1959— 
1965 годы» и задачи партийных 
организаций республики.

2. Выборы делегатов на XXI вне
очередной съезд Коммунистической 
партии Советского Союза.

С докладом по первому вопросу 
выступил первый секретарь ЦК Ком
партии Киргизии тов. Раззаков.

КИШИНЕВ, 13 января. (ТАСС). 
Сегодня начал свою работу V III съезд 
Коммунистической партии Молдавии.

На повестке дня съезда следующие 
вопросы:

1. Тезисы доклада товарища Н. С, 
Хрущева на XXI съезде КПСС «Кон
трольные цифры развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 го
ды» и задачи партийной организа
ции республики.

2. Выборы делегатов на XXI съезд 
КПСС.

С докладом но первому вопросу
повестки дня выступил первый се
кретарь ЦК КП Молдавии 3. Т. 
Сердюк.

По докладу начались прения.

РИГА, 12 января. (ТАСС)- Сегодня 
здесь открылся внеочередной XVI 
съезд Коммунистической партии Лат
вии. На повестке дня съезде: 1. Те
зисы доклада товарища Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС с кон
трольных цифрах развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 го
ды и задачи партийной организации 
республики; 2. Выборы делегатов ив 
внеочередной XXI съезд КПСС.

С докладом на съезде выступи! 
кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, первый секретарь ЦК Компар
тии Латвии Я. 9. Калнберзин.

По докладу тов. Калнберзина раз
вернулись оживленные прения.

В Комитете по Ленинским премиям в области литературы 
и искусства при Совете Министров СССР

12 января открылся пленум Комитета по Ленинским 
премиям в области литературы и искусства 1959 года.

Открыл пленум председатель Н. С. Тихонов. Первое 
заседание было посвящено предварительному рассмотре
нию произведений литературы и искусства, представ
ленных на соискание Ленинских премий 1959 года. 
Начали работу секции Комитета.

В ближайшее время члены Комитета просмотрят спек

такли, кинофильмы, работы скульпторов, прослуша 
музыкальные произведения, представленные для р< 
смотрения.

С этой целью в Третьяковской галерее откроет 
выставка живописи, скульптуры и графики.

В конце января Комитет опубликует в печати епис 
работ, оставленных им для дальнейшего обсуждения

(ТАСС).

КОЛХОЗЫ  АД Ж АРИ И  ВЫ П О ЛНИ ЛИ  ПЛАН ЗАГОТОВОК ТАБАКА

Делегат съезда С. Грубелашвили.
Рисунок художника У. Джапаридзе.

Колхозы Аджарской АССР, широко развернув социа
листическое соревнование за достойную встречу X IX  
съезда Компартии Грузии и XX I съезда КПСС, до
срочно, к 1 января 1959 года, выполнили план заготовок

табака урожая 1958 года. Государству сдано 1.41 
центнера табака.

Заготовка табака продолжается. (ГруаТАГ).
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ВН ЕО ЧЕРЕ Д НОЙ XIX С Ъ Е ЗД  КОМ М УНИСТИЧЕСКОЙ . ПАРТИ И  ГРУ ЗИ И

Прения по докладу товарища В. П. Мжаванадзе
Речь тов. Г. А. ГЕГЕШ И Д ЗЕ

Первый секретарь Тбилисского городского комитета КП  Грузии

Товарищи делегаты! Тезисы док
лада товарища Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС «Контрольные цифры 
развития народного хозяйства СССР 
на 1959— 1965 годы» являются до
кументом огромной исторической 
важности. Обсуждение тезисов с но
вой силой продемонстрировало спло
ченность трудящихся Тбилиси, как и 
всего советского народа, вокруг ле
нинского Центрального Комитета 
КПСС. Трудящиеся столицы нашей 
республики выражают непреклонное 
стремление претворить в жйзнь вели
кие предначертания родной Коммуни
стической партии на ближайшее се
милетие.

Следуя примеру своих братьев из
Москвы, Ленинграда и других про
мышленных центров страны, члены 
передовых бригад на предприятиях 
промышленности и транспорта, в кол
хозах и совхозах включились в сорев
нование за право называться брига
дами коммунистического труда. Сей
час в городе создано свыше двухсот 
таких бригад. Все они объединены 
одним стремлением— достойно встре
тить XXI съезд КПСС —  съезд строи
телей коммунизма.

Претворяя в жизнь решения исто
рического XX съезда КПСС, трудя
щиеся нашей республики добились 
огромных успехов на всех участках 
коммунистического строительства.

В эти знаменательные дни, когда 
вся Советская страна в обстановке 
небывалого трудового и политическо
го подъема готовится к XXI съезду 
партии, разрешите мне выполнить 
волю делегатов недавно прошедшей 
XXVIII Тбилисской городской пар
тийной конференции, всех коммуни
стов, трудящихся города и с этой вы
сокой трибуны сердечно поблагода
рить ленинский Центральный Коми
тет нашей партии, Президиум ЦК 
КПСС за все, что они делают для 
блага советского человека, за повсе
дневную заботу о нашей Грузинской 
Советской Социалистической Респуб
лике.

Товарищи! Коллективы промыш
ленных предприятий города, вклю
чившись в соревнование за достойную 
встречу XXI съезда КПСС, обязались 
завершить выполнение плана 1958 
года к 15 декабря. Это обязательство 
было выполнено досрочно, к 10 дека
бря,*** ко дню открытия XXVIII Тби
лисской городской партконференции. 
Хорошо поработали также строи
тели столицы нашей республики.

Однако перед лицом огромных 
исторических задач мы не имеем пра
ва Довольствоваться достигнутым, не 
имеем права не видеть недочетов, 
упущений, а порой и ошибок, имею
щихся в повседневной работе. Не все 
предприятия города обеспечили вы
полнение производственных зада
ний. На ряде заводов и фабрик не 
ведется должная борьба за улучшение 
качества выпускаемой пйоЛукции. На 
предприятиях легкой промышленно
сти, например, брак доходит до 10— 
12 процентов. Все еще не изжиты 
факты штурмовщины, текучести ра
бочей силы, нарушения трудовой и 
производственной дисциплины, пере
расхода сырья, материалов, топлива, 
электроэнергии. Мы много говорим о 
специализации и кооперировании 
производства, но ощутимых резуль
татов пока не видно.

Строители недостаточно борются за 
повышение культуры труда. Они не 
покончили с расточительством и раз
базариванием строительных мате
риалов. Многое предстоит сделать для

улучшения качеству жилищного стро
ительства.

Серьезными недостатками страдает 
культурно-бытовое обслуживание тру
дящихся города. Тбилиси все еще 
не стал городом образцового порядка 
и чистоты.

Разрешите, товарищи, заверить 
съезд, что нами будут приняты все 
необходимые меры для быстрейшего 
устранения этих недостатков.

Семилетним планом открывают
ся  ̂огромные перспективы для даль
нейшего развития экономики и куль
туры Тбилиси. Уровень промышлен
ного производства в 1965 году по 
сравнению с 1958 годом возрастет 
примерно на 75— 80 процентов. Осо
бенно быстрыми темпами будут раз
виваться машиностроительная, при
боростроительная, электровозострои
тельная, электротехническая, хими
ческая и Другие отрасли промышлен
ности.

В 1965 году предприятия тек
стильной промышленности Тбилиси 
должны выпустить почти в два раза 
больше продукции, чем в 1958 году. 
Этот рост будет осуществлен в основ
ном за счет автоматизации производ
ства, Внедрения новой техники, заме
ны устаревших машин и станков бо
лее совершенными.

Считаю, что Совнархоз Грузии, 
Госплан и Совет Министров Грузин
ской ССР должны заняться этим важ
ным вопросом и во избежание срыва 
намеченной программы на 1959 —  
1965 годы добиться выделения фон
дов и необходимых средств для при
обретения нового оборудования.

В семилетке по всем источникам 
Финансирования в городское хозяй
ство будет вложено свыше трех мил
лиардов рублей, а на капитальное 
строительство ассигнуется в три с 
лишним раза больше, чем в 1952— 
1958 годах. Быстрыми темпами бу
дет вестись жилищное строительство. 
Дальнейшее развитие получит ком
мунальное хозяйство города. Огром
ные средства предполагается израс
ходовать на развитие науки, культу
ры, просвещения, здравоохранения, 
торговли.

Вместе с тем надо сказать, что 
средств, выделяемых на жилищное 
строительство, расширение подземно
го хозяйства, дорожное строитель
ство, на наш взгляд, недостаточно.

Товарищи! Коммунисты Тбилиси 
глубоко сознают, что осуществление 
великих задач строительства комму
низма потребует напряжения всех сил 
во всех отраслях народного хозяй
ства, мобилизации производственных 
резервов, повышения активности 
трудящихся в управлении производ
ством, неустанного совершенствова
ния организаторской и политико
воспитательной работы. Партййная 
организация города принимает меры 
к тому, чтобы каждый трудящийся 
не только как следует знал содер
жание тезисов доклада товарища 
II. С. Хрущева на XXI съезде партии, 
но и определил свою роль, свое ме
сто в общенародной борьбе за выпол
нение семил'етнего плана.

Разрешите заверить XIX съезд 
Компартии Грузии, что Тбилисская 
городская партийная организация, 
крепко сплоченная вокруг ЦК КП 
Грузйи, Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза, сделает все для того, чтобы 
успешно претворить в жизнь вели
кие предначертания родной Комму
нистической партии, ведущей герои
ческий советский народ к сияющим 
вершинам коммунизма.

Речь тов. Ш. Д. КИКНАДЗЕ
Директор Кутаисского автомобильного завода им. Г. К . Орджоникидзе

На с н и м к е : группа делегатов X IX  съезда Коммунистической партии Грузии (слева направо) предсе
датель колхоза села Эредви Сталинирского района Я- Кристёсашвили, народный художник республики 
У. Джапаридзе, токарь Тбилисского литейно-механического завода имени Камо Г. Кобахидзе, секретарь Ста
линирского райкома партии В. Тибилова, председатель колхоза села Шрома Гурджаанского района Г. Дзам- 
са ш в и л и , агроном колхоза села Тхинвали Махарадзевского района Г. Долйдзе.

Фото Г. Вахтангадзе и М. Квирикашвили.

Р е ч ь  то в . В. 3. Т О Х А Д З Е
Первый секретарь Махарадзевского райкома КП  1руаы.

Трудящиеся Махарадзевского райо
на, как и весь советский народ, горя
чо одобряют тезисы доклада товари
ща Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС и единодушно поддерживают 
разработанную партией грандиозную 
программу коммунистического строи
тельства в нашей стране.

Наш район— один из крупнейших 
районов чая и других субтропических 
культур в республике. В результате 
проведенных мероприятий за послед
нее время у нас значительно увели
чилась урожайность чая, улучшилось 
его качество. В 1958 году было со
брано и сдано государству на 5.182 
тонны больше зеленого чайного листа, 
чем в 1953 году.

Рекордные урожаи чая получили 
отдельные колхозы. Например, кол
хоз имени Сталина села Мелекедури 
выполнил план на 111,3 процента, в 
среднем с гектара была собрано 
4.583 килограмма высококачествен
ного чайного листа. Еще более высо
кие урожаи полущили колхоз села Ма- 
харадзе, колхоз имени Ленина села 
Натанеби. колхоз имени Орджоники
дзе села Шрома, колхоз «Сакартве- 
ло» села Нагомари и др.

За достигнутые успехи в производ
стве чая Махарадзевскому району 
было присуждено переходящее Крас
ное знамя Центрального «Коми
тета Компартии Грузии и Совета Ми

нистров Грузинской ССР. Эта боль
шая награда обязывает махарадзев- 
ских чаеводов, партийные организа
ции и всех трудящихся района ра
ботать лучше, с чувством еще боль
шей ответственности.

Товарищи! В районе был получен 
высокий урожай и других сельскохо
зяйственных культур. Государству 
сдано до 61 миллиона штук цитрусо
вых. С каждого гектара вместо 13 
центнеров кукурузы собрано 23,6 
центнера.

Значительные мероприятия были 
проведены по дальнейшему развитию 
общественного животноводства и ук
реплению его кормовой базы. Только 
в минувшем году была заложена 21 
тысяча тонн высококачественного си
лоса. Это на 18 тысяч тонн больше, 
чем в 1953 году. С каждой фуражной 
коровы в среднем получено 1.454 ки
лограмма молока, что на 177 кило
граммов больше, чем в 1957 году.

Товарищи! Перспективы развития 
народного хозяйства СССР, которые 
даны в тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева, ставят большие зада
чи и перед трудящимися Махарадзев
ского района. В новой семилетке, на
ряду с другими сельскохозяйственны
ми культурами, серьезное внимание 
будет обращено на развитие чаевод
ства. В течение семи лет в кол
хозах и совхозах района дополни

тельно будет заложено 1.190 гекта
ров чаййых плантаций и к 1965 го
ду общая площадь их достигнет 
9.590 гектаров.

К 1965 году должно быть собрано 
33.260.000 килограммов высокока
чественного чайного листа. Для вы
полнения этого задания необходимо 
получить с гектара 4.000 килограм
мов зеленого чаййого листа.

На состоявшемся недавно пленуме 
Центрального Комитета Компартии 
Грузии была поставлена задача бо
роться за получение с каждого гек
тара в среднем 4.200 килограммов 
чайного листа. Для этого надо макси
мально использовать все резервы, по
высить уровень партийно-политиче
ской работы, широко распространять 
опыт передовиков, всемерно укреп
лять трудовую дисциплину в колхо
зах.

Нам кажется целесообразным уско
рить специализацию отраслей сель
ского хозяйства. Это поможет даль
нейшему развитию культуры чая и 
других субтропических культур. Вме
сте с тем должна развиваться и чай
ная промышленность. Сейчас в райо
не 10 чайных фабрик, строятся но
вые чайные фабрики. Для переработ
ки грубого чаййбго листа нам кажет- 

, ся необходимым построить в Махара- 
, дзе чаепрессовочную фабрику, которая 
будет обслуживать и соседние рай
оны.

Р е ч ь  то в . М. Т. Б Г А  Ж  Б А
Первый секретарь Абхазского областного комитета КЙ  Грузии

Речь тов. А. В. ДЗАМ АШ ВИЛЙ
Руководитель бригады коммунистического труда аглодоменного 
цеха Закавказского металлургического завода им. И. В . Сталина

Коллектив Закавказского метал
лургического завода имени И. В. 
Сталина встретил XIX съезд Компар
тии Грузии значительными трудовы
ми успехами. Доменный цех успешно 
завершил план 1958 года.

Новые успехи достигнуты в пер
вые дни 1959 года. Стране уже да
но сверх плана 750 тонн чугуна.

Наша бригада коммунистического 
труда взяла обязательство ко дню 
открытия XXI съезда дать сверх 
плана 650 тонн чугуна, в каждой 
смене сверх плана выплавлять 30 
тонн чугуна, а коэффициент исполь
зования полезного объема доменной 
печи Довести до 0,696; на сегодня 
мы уже выплавили в счет взятого 
обязательства 560 тонн чугуна, а 
коэффициент использования полезно
го объема доменной печи довели до 
0,640.

Этих высоких показателей в про
изводстве чугуна мы достигли путем 
выявления и использования таких 
резервов, как увеличение давления 
газа под колошником на 0,6 атмо
сферы, повышение температуры на 
70 градусов, увеличение рудной на
грузки на тонну кокса до 500 кило
граммов.

Более половины нашего коллекти
ва учится в технических или обще
образовательных учебных заведени
ях. Это дает нам возможность срав
нительно быстрее осваивать новую 
технологию производства.

Товарищи! От имени металлургов 
Рустави с этой трибуны я прошу 
соответствующие органы помочь нам 
улучшить постановку высшего поли-

Речи печатаются по сокращеййой 
стенограмме. .

технического обучения в Рустави. 
Необходимо на Руставском учебно
консультационном пункте Политехни
ческого института организовать уче
бу в две смены, построить в ближай
шее время для учебно-консультаци
онного пункта помещение. Это даст 
возможность перенести лабораторные 
и практические занятия из Тбилиси 
в Рустави.

Руставские металлурги в ближай
шее время должны увеличить вы
плавку чугуна на имеющихся агре
гатах на 8 процентов. Для успешно
го решения этой задачи требуется 
провести целый ряд организационно
технических мероприятий. Необходи
мо улучшить снабжение цеха агломе
ратом, решить вопрос о качестве и 
стоимости коксующегося угля.

Комбинат «Грузуголь» снабжает 
нас концентратом плохого качества 
и более высокой стоимости, чем 
шахты Донбасса.

При разработке Перспективного 
плана руставские металлурги при
шли к 'заключений, что необходимо 
построить третью домну. Ставя этот 
вопрос, мы исходим из того, что две 
коксовые батареи нашего завода 
вполне обеспечат работу трех домен. 
В результате на тонну чугуна будет 
расходоваться не 910 килограммов 
кокса, как сейчас, а 600— 650 ки- 

! лограммов.
| Товарищи! От имени нашей брига- 
;ды даю слово XIX съезду Компартии 
Грузии, что ко дню открытия XXI 

| съезда Коммунистической партии 
: Советского Союза мы вместо 650 
тонн чугуна, предусмотренных взй- 
твйй нами обязательствами, да
дим РйДиНе сверх плана 700 тонн 

I чугуна.

Товарищи! Трудящиеся Абхазии 
добились за последние годы значи
тельных успехов в хозяйственном и 
культурном строительстве. Эти ус
пехи достигнуты благодаря правиль
ному осуществлению ленинской на
циональной политики, повседневной 
практической помощи ЦК КП Грузии 
и Центрального Комитета КПСС.

Промышленные предприятия Аб
хазии, развернув социалистическое 
соревнование в честь XXI съезда 
КПСС и XIX съезда Компартии Гру
зии, выполнили план 1958 года по 
выпуску валовой продукции на 103 
процента.

Семилетним планом в Абхазии пре
дусматривается значительный рост 
производства электроэнергии, угля, 
барита, местных строительных ма
териалов —  кирпича, извести, чере
пицы. Возрастет также производство 
мебели, обуви, кондитерских изде
лий и другой продукции.

Выпуск промышленной продукции 
по Абхазской АССР достигнет в 1965 
году 1.530 миллионов рублей — в 
1,3 рЪза больше, чем в 1958 году.

В Сухуми намечается построить 
приборостроительный завод, завод по 
изготовлению силикальцитовых бло
ков. Будут сооружены также Очам- 
чирский меловой завод и мебельная 
фабрика, три чайных фабрики — в 
Гальском, Очамчирском и Гудаутском 
районах, созданы три леспромхоза. 
За семилетие войдут в строй новые 
школы, кинотеатры, больницы, поли
клиники, детские сады и ясли и дру
гие культурно-просветительные уч
реждения.

Ведутся работы по газификации 
Абхазии. Газ из Краснодарского края 
поступит в Сочи, а затем в Гагрский, 
ГуДаутский и Сухумский районы и в 
Сухуми. Трудящиеся Абхазии ставят 
вопрос о газификации Гульрипшского 
и Очамчирского районов, а также 
Ткварчели, что позволит перевести 
Ткварчельскую ГРЭС на газ. Это даст 
возможность сэкономить сотни тысяч 
тонн угля в год.

Итоги истекшего сельскохозяй
ственного года показывают, что в 
Абхазии сделан новый крупный шаг 
вперед по пути роста и укрепления 
общественного хозяйства колхозов, 
повышения рентабельности совхозов, 
увеличения валовой и товарной про
дукции, поднятия материального бла
госостояния колхозников, рабочих 
совхозов, всех трудящихся республи
ки. Это —  результат решительных 
мер, принятых партией по дальней

шему укреплению колхозного строя 
и реорганизации МТС, улучшению 
системы заготовок сельскохозяй
ственных продуктов, повышению ма
териальной заинтересованности тру
жеников колхозной деревни в росте 
производства сельскохозяйственной 
продукции.

Важнейшими отраслями сельского 
хозяйства Абхазии являются чаевод
ство и табаководство. В 1958 году 
колхозы получили от чаеводства и 
табаководства свыше 85 процентов 
всех денежных доходов.

Особенно хорошо потрудились чае
воды. Улучшив уход за плантация
ми, они вырастили в 1958 году вы
сокий урожай. Абхазская АССР на
много раньше срока —  5 сентября 
1958 года завершила годовой план 
заготовок сортового чайного листа. 
К 20 октября в целом по республике 
было собрано 22.000 тонн чайного 
листа— на 6.100 тонн больше, чем в 
1957 году.

Абхазия славится своими цен
нейшими ароматными табаками. В 
1957 году в колхозах был получен 
высокий урожай табака — по 12,7 
центнера с гектара.

В 1958 году, преодолев трудности, 
вызванные неблагоприятными погод
ными условиями, табаководы Абха
зии сумели на высоком агротехниче
ском уровне провести посадку табач
ной рассады, обеспечить заботливый 
уход за плантациями. В результате 
этого получен хороший урожай. Мно
гие колхозы вырастили по 15— 20 и 
больше центнеров табака с гектара. 
Доходы колхозов от табаководства в 
1957 году составили 196,1 миллио
на рублей, а в 1958 году они пре
вышают 200 миллионов рублей.

Рад сообщить, что ко дню откры
тия XIX съезда Компартии Грузии 
табаководы Абхазии досрочно выпол
нили план заготовок табака.

Включившись в соревнование за 
достойную встречу XXI съезда КПСС, 
табаководы настойчиво борются за 
то, чтобы вместо 7.800 тонн аромат
ного табачного сырья, предусмотрен
ных государственным планом, дать 
Родине 9.500 тонн табака.

Значительно перевыполнены пла
ны заготовок коконов тутового шел
копряда, фруктов, винограда, ман
даринов, апельсинов и лимонов. Не
которые успехи имеются и в разви

тии общественного животноводства.
В Абхазии выросло число колхо- 

, зов-миллионеров. Если в 1953 году

их было 26, то в 1957 году их на
считывалось уже 139. Недалеко то 
вреЯя, когда все Колхозы Абхазии 
станут миллионерами.

Ярким показателем успехов кол
хозов Абхазии является неуклонный 
рост их общественного хозяйства. К 
концу 1957 года неделимые фонды 
колхозов составили 445,6 миллиона 
рублей. Это почти в шесть раз боль
ше, чем было в довоенные годы.

В сельском хозяйстве имеется, од
нако, немало существенных недо
статков и упущений. Особенно много 
предстоит нам поработать по улуч
шению ухода за чайными и цитрусо
выми плантациями. Некоторые кол
хозы все еще получают низкий уро
жай кукурузы и овощей, не уделяют 
внийания развитию виноградарства 
и садоводства. Далеко не все сделано 
для ликвидации отставания обще
ственного животноводства.

Коммунисты, все трудящиеся Аб
хазии, вооруженные историческими 
решениями декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, сделают все необходимое для 
дальнейшего крутого подъема всех 
отраслей субтропического сельского 
хозяйства нашей республики.

Наши колхозы и совхозы распо
лагают неисчерпаемыми резервами 
для увеличения производства про
дукций Ври наименьших затратах, 
для лучшего использования земли и 
техники.

СлёДУеТ сказать, что все еще пло
хо испойьзуются у йкс земля. Исклю
чительно важное значение в связи с 
этйм имеет освоенйе новых земель. 
Это, разумеется, связано с известны
ми затратами, но они сторицей себя 
окупят, ибо будут использованы под 
ценнейшими техническими и цитру
совыми культурами, дающими боль
шие доходы.

Главнейшей задачей колхозов и 
совхозов Абхазии является повыше
ние урожайности сельскохозяйствен
ных культур. В этом Деле у нас име
ются исключительно большие воз
можности.

Значительные резервы имеются 
также и для увеличения поголовья 
скота, а главное —  для поднятия его 
продуктивностй.

Товарищи! Абхазская партийная 
организация, трудящиеся нашей рес
публики сделают все, чтобы успешно 
претворить в жизнь величественные 
планы, намеченные родной Коммуни
стической партией в предстоящем се
милетий.

Товарищи! Коллектив Кутаисского ! 
автомобильного завода имени Г. К. 
Орджоникидзе ознаменовал XIX съезд | 
Компартии Грузии новыми успехами. 
Производственный план 1958 года по 
выпуску основной Продукции значи
тельно перевыполнен. Сверх плана 
дано государству много автомобилей, 
а всей продукции выпущено на де
сятки миллионов рублей больше, чем 
в 1957 году.

В 1958 году нами созданы но
вые образцы машин —  5-тонный 
грузовой автомобиль и 8-тонный тя
гач с новыми кабинами, надвинуты
ми над двигателем. Образцам новЫх 
машин специалисты дали хорошую 
оценку.

Благодаря ленинской националь
ной политике, братской помощи ве
ликого русского народа на заводе за 
короткое время выросли замечатель
ные национальные кадры рабочих, 
конструкторов, технологов, руково
дителей участков, цехов, которые 
прилагают усилия к тому, чтобы пол
нее использовать все резервы для 
увеличения выпуска продукции и 
снижения ее себестоимости.

Говоря об успехах производства, 
мы не можем вместе с тем закры
вать глаза на недостатки, имеющие
ся в работе. Рабочие, инженерно-тех
нические работники, служащие сде
лают все для того, чтобы устранить 
недостатки, успешно выполнить за
дачи, стоящие перед коллективом за
вода в семилетке.

Мы должны значительно увели
чить объем выпуска запасных ча
стей к автомобилям, освоить серий
ный выпуск двух новых автома
шин —  пятитомного грузового ав
томобиля и восьмитонного автотяга
ча. В 1965 году выпуск автомоби
лей новых марок увеличится по срав
нению с 1958 годом в два с поло
виной раза, а выпуск запасных ча
стей к автомобилям— в три раза.

Чтобы обеспечить дальнейший 
рост производства, необходимо рас
ширить производственные площади 
и оснастить завод новым высокопро
изводительным оборудованием.

Важное значение имеет для завода 
жилищно-бытовое строительство. В 
связи с этим надо сказать, что ассиг

нования на жилищное строительство
нас не удовлетворяют.

Товарищи! Реорганизация МТС и 
передача сельскохозяйственной тех
ники колхозам открыла новые боль
шие возможности для комплексной 
механизации сельскохозяйственного 
производства. Но в колхозах отсут
ствуют машины малой механизации. 
Коллектив Кутаисского автозавода 
проявил в этом отношении инициа
тиву и за короткий срок спроекти-. 
ровал и построил первые опытные 
образцы малогабаритного универ
сального садово-плантационного тра
ктора «Риони». Конструкция тра
ктора одобрена, машина успешно 
прошла испытание. Министерство 
сельского хозяйства СССР сделало 
заявку на эти тракторы.

Трактор «Риони» нужен сельско
му хозяйству страны. Поэтому в 
кратчайший срок необходимо нала
дить выпуск этой машины.

ХоЧу коснуться некоторых вопро
сов, которые, по моему мнению, за
служивают внимания. Первый из 
них— вопрос материально-техниче
ского снабжения. Нет необходимости 
каждый год утверждать нормы фон
дированных материалов. Нет нужды 
рассылать заказы на металл по всем 
металлургическим заводам страны. 
Это дорого обходится государству. 
Сейчас установлен порядок, при ко
тором план кооперативных поставок 
должен согласовываться с заводами- 
поставщиками на основании прямых 
связей. Однако заводы-поставщики 
не всегда принимают проекты пла
нов кооперативных поставок в пол
ном объеме. Надо, чтобы Госплан 
СССР утверждал планы межреспуб
ликанских поставок или оперативно 
решал те вопросы, которые возника
ют между заводами, совнархозами.

Большую работу предстоит прове
сти на заводе по механизации про
изводственных процессов, внедрению 
новой техники, усовершенствованию 
технологических процессов и т. д.

Товарищи! Разрешите от имени 
коллектива Кутаисского автомобиль
ного завода заверить XIX съезд Ком
партии Грузии, что мы сделаем все 
необходимое для того, чтобы с че
стью выполнить задачи, поставлен
ные перед нами партией и прави
тельством.

Речь тов. Т. В. ПОПХАДЗЕ
*

Очистник рудника имени Сталина треста «Чиатурмарганец*

Товарищи! XIX съезд Компартии 
Грузйи начал работу в радостные 
дни, когда трудящиеся нашей рес
публики вместе со всем советским 
народом большими успехами в труде 
знаменуют подготовку к XXI внеоче
редному съезду родной Коммунисти
ческой партии.

Дни мощного политического и тру
дового подъема переживает вся наша 
великая Родина. Советские люди с 
чувством большого удовлетворения 
изучают и единодушно одобряют 
исторические решения ноябрьского и 
декабрьского Пленумов Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, обсуждают тезисы 
доклада товарййщ Н. С. Хрущева.

Контрольное цифры семилетнего 
плана вызвали единодушное одобре
ние трудящихся города марганца — 
Чиатура. Семилетний план преду
сматривает огромный рост марганце
вой промышленности. В новое строи
тельство Чиатура будут вложены сот
ни миллионов рублей. Будут построе
ны новые рудники и фабрики, жилые 
дома, школы и больницы,

Чиатурские горняки, понимая, ка
кие ответственные задачи стоят перед 
ними, трудятся, не жалея сил и энер
гии, для успешного выполнения го
сударственных планов. В социалисти
ческом соревновании в честь XXI 
съезда партии впереди идут коллек
тивы рудоуправлений имени Орджо
никидзе, имени Ворошилова, имени 
Димитрова.

В деле улучшения культурно-бы
товых условий трудящихся нашего 
города большая роль принадлежит 
строителям, в частности коллективу 
треста «Марганмшени». К сожале
нию, надо отметить, что строители в

течение многих лет не выполняют
планов. Тресту приходится работать в 
трудных условиях. Имеющаяся на 
месте база строительных материалов 
мала, она требует расширения. Тут 
нам крайне необходима Помощь Ми
нистерства строительства Грузинской 
ССР.

Трест «Чиатурмарганец» выполни* 
плановые задания по заготовке' това]у- 
ной продукции и по выпуску валовой 
продукции. Работать приходилось в 
очень трудных условиях. Трест в те
чение нескольких месяцев с больши
ми перебоями получал крепежные ма
териалы, часто они были наполовину 
негодными и нестандартными.

Недостаточно помогает городу Чиа
тура Министерство местного хозяй
ства. Давно решено построить под
собные помещения для консервного 
завода, но министерство до сих пор 
не прислало специалиста для состав
ления проекта.

Несколько слов скажу о Закавказ
ской железной дороге. В Чиатура еще 
многое нужно сделать для культур- 
ного обслуживания пассажиров и бла
гоустройства вокзала. До сих пор не 
налажена мойка вагонов, перевозя
щих марганец. Из-за недостатка ва
гонов затруднена перевозка пассат 
жиров.

В новой семилетке перед нам* 
стоят большие задачи. Мы должны 
работать еще более продуктивно ве 
славу нашей Родины. От имени тру
дящихся Чиатура даю слово съезду, 
что мы не пожалеем сил и энергии 
для успешного решения стоящих пе
ред нами в новой семилетке задач*—« 
дать Родине больше черного золота- 
марганца.

У

Группа делегатов внеочередного X IX  съезда Коммунистической пар
тии Грузии (слева направо): рабочий Квишхетского молочно-овощного 
совхоза Хашурского района И. Хачидзе, бригадир колхоза имени В. И. 
Ленина села Ахалсопели Зугдидского района Т. Купуния, председатель 
Союза писателей Абхазии И. Тарба и звеньевая колхоза имени И. В. 
Сталина села Дзвели Анага Сигнахского района Н. Бегиашвили.

Фото М. Квирикашвили а Е. Вахтангадзе.
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ВН ЕО ЧЕРЕДН О Й  XIX С Ъ Е ЗД  КОМ М УНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИ И  ГРУЗИ И

Прения по докладу товарища В. П. Мжаванадзе
Речь тов. Д. М. М АМ УЛАДЗЕ

Первый секретарь Аджарского областног» комитета К П  Грузнн

С огромными победами, достиг- [ но расширению предприятий местно- ■ 
нутыми во всех областях хозяй- го хозяйства, значительно увеличит- 
ственного и культурного строитель-1 ся производство строительных мате-! 
ства, пришел грузинский народ к риалов. Будет реконструирован и ; 
внеочередному XIX съезду Компартии расширен Батумский морской порт,' 
Грузии, который обсуждает тезисы сооружен новый пассажирский вок- ! 
доклада товарища Н. С. Хрущева зал.
«Контрольные цифры развития на- За семилетие будут построены и
родного хозяйства СССР на 1959— [сданы в эксплуатацию жилые дома! 
19Ь5 годы» и задачи партийной ор- площадью в 200 тысяч квадратных 
ганизации Грузии. Семилетний план метров, закончена газификация всех 
развития народного хозяйства СССР жилых дойов в г. Батуми. Большая 
является развернутой программой работа предусматривается по благо-, 
коммунистического строительства, устройству и озеленению городов Ба-: 
осуществление которой обеспечит . туми и Кобулети. районных центров ! 
дальнейшее укрепление экономиче- и Заселенных пунктов; предусмо'тре-1 
ской и оборонной мощи нашей стра- но также значительное "расширение 
нЫ, еще более Полное удовлетворение | торговли; заметно улучшится меди- 
возрастДющих материальных и куль- йинское обслуживание населения, 
турных потребностей советского на-1 В области сельского хозяйства на- ( 
Рода. I шей задачей за годы семилетия яв-

Трудящиеся Аджарии особенно | ляется закладка чайных плантаций 
больших успехов добились за послед-! на 1-^00 гектарах, цитрусовых план- 
ние годы. В 1958 году промышлен- | таций ~  на такой же площади, пло- 
ность Аджарии с превышением вы- дпвых еадов на 2.000 гектарах 
полнила государственный план и дала и ВИ|*оГРаднйков — на̂  600 гекта-1 
с+райе сберх плана продукции на рах; г,пду мы ооеспечйм по-
56,6 миллиона рублей. За последние - !  пКг?Г°  К Й ?  ',ЙИНЬ,Х
три года на капитальное строитель- плантации 0 9 килограммов зеле-1
т о  израсходовано 177 миллионов [ р“ апи “ "трусовых до-
рублей. что на 37 миллионов рублей! “ У Л Д 600 миллионо* Ш1т кплодов, соберем и сдадим государ- 
превышает сумму, израсходованную! с,йу 2,ООО-2.500 тонн табака и не 
на эти цели за предыдущие три года.| менее 2() 00() тош, фруктов

Значительно повышена урожай- Значительно увеличим также про
нос ть чайного листа, цитрусовых, та- изводство винограда, кукурузы, ово- 
оака, кукурузы и других культур, щед и друГИх продуктов. Наша зада- 
увеличено производство продуктов в области животноводства — обес-
животноводства. С превышением вы
полнены'планы продажи государству 
зеленого чайного листа, цитрусовых, 
табака, мйса, молока, шерсти, яиц и 
других сельскохозяйственных продук
тов; колхозы окрепли хозяйственно и 
организационно, намного повысился 
уровень благосостояние колхозников. 
Значительная работа проведена по 
благоустройству городов, районных 
центров, населенных пунктов и 
улучшению коммунального обслужи
вания населения.

Но наряду с передовыми пред
приятиями все еще имеются такие 
фабрики и заводы, которые система
тически не выполняют планов.

Серьезные недостатки имеются и в 
работе строительных организаций. 
План строительства ряда важнейших 
объектов в прошлом году не выполнен, 
зачастую не уделяется внимания ка
честву строительства, низок уровень 
механизации строительных работ, не 
все объекты обеспечены необходимы
ми механизмами. Много недостатков 
имеется также в деле благоустрой
ства и озеленения городов, районных 
центров и населенных пунктов, в де
ле коммунального, торгового и меди
цинского обслуживания населения.

Еще не все колхозы Аджарии точ
но и в срок проводят агро- и зоотех
нические мероприятия, наладили уход 
за сельскохозяйственными культура
ми, уделяют внимание уЛучйению 
племенного состава скота, уходу и со
держанию животных, в результате 
чего в ряде колхозов очень низка 
урожайность сельскохозяйственных 
культур и продуктивность живот
новодства.

Семилетний план открывает боль
шие перспективы для мощного раз
вития всех отраслей народного хо
зяйства Аджарии. Выпуск валовой 
продукции промышленности возра
стет к 1965 году в 1,8 раза. Будут 
построены новые фабрики и заводы, 
реконструированы и оснащены новой 
техникой существующие предприя
тия. Большое внимание будет уделе-

леи пойдут из процентных отчисле
ний, часть межколхозных и колхоз
ных предприятий будет построена за 
счет средств колхозов. В связи со 
значительным ростом производ
ства сельскохозяйственных продук
тов существующие предприятия, 
особенно винодельческой и консерв
ной промышленности, не обеспечива
ют их приемку и качественную пе
реработку. Поэтому еще раз следует 
рассмотреть Вопросы, связанные с 
развитием этих Отраслей Промышлен
ности, и изыскать для них дополни
тельные средства, стройматериалы, 
оборудование и агрегаты. Настоя
тельно необходимо поднять культуру 
Винодельческой и перерабатывающей 
промышленности. Но это— одна сто
рона вопроса, следует рассмотреть и 
другую. Большинство указанных вы
ше предприятий — сезонного харак
тера. Максимальная их загрузка 
длится от одного до 6 месяцев, тогда 
как остальное ВреМя оборудование 
простаивает. Нам следует продумать 
вопрос о строительстве комбинирован
ных предприятий, которые давали бы 
нам возможность для полной их за
грузки. Одновременно с этим специа
листам сельского хозяйства, Академии 
сельскохозяйственных наук необходи
мо разработать агротехнические меро
приятия, которые дали бы возмож
ность растянуть сроки Поспевания и 
уборки продуктов сельского хозяй
ства, особенно фруктов, овощей и 
винограда. Известно, что такие ра

боты проводятся в ряде стран и да- 
I ют неплохие результаты.

ЦК КП Грузии и Совет Министров 
Грузинской ССР проводят большую 
работу по упрощению и удешевле
нию управленческого аппарата. Од
новременно следует подчеркнуть, 
что число трудящихся, занятых не
посредственно в материальной сфере 

( производства, составляет все еще не
большой процент.

В последнее время Центральным 
Комитетом Компартии Грузии были 
предприняты значительные меры по 
вовлечению молодежи, окончившей 

, средние школы, в производство, и 
к чести нашей молодежи надо ска
зать, что она горячо откликнулась 

( на это. У нас есть ряд цехов и даже 
предприятий, где работает молодежь, 
имеющая среднее образование. Это
му делу впредь в значительной сте
пени будет способствовать Закон 

} о перестройке системы среднего и 
высшего образования.

Партия требует от нас не только 
увеличения производства сельскохо
зяйственных Продуктов, но и сниже
ния затрат, снижения себестоимости 

! единицы сельскохозяйственной про- 
; дукции.
! Совершенно правильно был по
ставлен вопрос на декабрьском Пле- 

; нуме ЦК КПСС об улучшении поста
новки учета труда и расчетов в кол- 

I хозах: У нас большой разнобой в оп
ределении стоимости трудодня, в его

! оплате. Во многих районах и колхо
зах неправильно составляются от
четы.

Нам следует, как об этом говорил 
на декабрьском Пленуме ЦК КПСС 

| товарищ Н. С. Хрущев, проверить раз- 
1 личные формы учета и оплаты труда 
на практике в колхозах, чтобы вы- 

| брать из них наиболее целесообраз- 
! ные и правильные.

Товарищи, надо признать, что 
работники Госплана Совета ’Мини- 

! стров Грузинской ССР еще многое 
не сделали для того, чтобы обеспе
чить глубокий анализ работы нашей 
промышленности и сельского хозяй- 

! ства, чтобы определить наиболее це
лесообразное размещение производи
тельных сил, правильное направле
ние развития той или другой отрасли 
народного хозяйства. Под руковод
ством ЦК КП Грузии и Совета Мини
стров Грузинской ССР коммунисты, 
Работающие в аппарате Госплана, из
живут эти недостатки и обеспечат 
безусловное выполнение возложен
ных на них задач.

Товарищи! Мы находимся накануне 
XXI съезда, пои<;тине исторического 
съезда нашей великой Коммунисти
ческой партии. Намеченные планы 
огромны и величественны. И нет 
сомнения в том, что советский народ 
во главе с Коммунистической парти
ей и ее ленинским Центральным Ко
митетом успешно решит поставлен
ные задачи, добьется новых успехов 
во славу нашей любимой Родины.

Речь тов. К. Н. ГАЛИЦКОГО
Командующий войсками Закавказского военного округи.

печить к концу семилетки получение 
на каждые 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий 50 центнеров 
мяса и 270 центнеров молока.

Товарищи! Я хочу поставить пе
ред вами несколько вопросов. Для 
того чтобы избежать перебоев в пе
реработке зеленого чайного листа и 
потерь чая, необходимо, чтобы Сов
нархоз ускорил и в ближайшие 2— 3 
года завершил строительство по 
одной чайной фабрике в Батуми и 
Кобулети.

Ввиду того, что заготовительные 
организации не успевают заготов
лять и перерабатывать плоды, у нас 
портится большое количество хур
мы, груш и яблок. Необходимо, чтобы 
Цекавшири сейчас же принял все 
необходимые меры для строитель
ства соответствующих сушильных за
водов, а также построил до начала 
сезона в селе Гонио Батумского рай
она паковочный завод.

Общеизвестны курорты Кобулети, 
Цихисдзири, Зеленый Мыс, Махин- 
джаури, куда ежегодно со всех кон
цов Советского Союза приезжают на 
отдых десятки тысяч трудящихся. 
Между тем эти курорты благоустрое
ны недостаточно, большинство домов 
отдыха и санаториев пЬмещается в 
неподходящих старых зданиях. Про
шу Центральный Комитет КП Грузии 
и Совет Министров республики ока
зать Помощь в деле благоустройства 
курортов Аджарии.

В Грузии, на побережье Черного 
моря, расположены важнейшие пор
ты. Этй порты подчинены Управле
нию черноморского мореходства, на
ходящемуся в городе Одессе. По на
шему мнению, необходимо сйздать в 
Грузии свое Управление мореходства, 
что позволит более оперативно ру
ководить работой портов и будет 
способствовать подготовке и выдви-

Р е ч ь  то в . Г. Г. С А Н А К О Е В А
Первый секретарь Юго-Осетннского областного комитета К П  Грузни.

жению местных кадров моряков.
Трудящиеся Аджарии под руковод

ством" партийных организаций сде
лают все для того, чтобы успешно 
выполнить величественную програм
му коммунистического строительства.

Речь тов. О. Д. ГОЦИРИДЗЕ
Председатель Госплана Совета Министров Грузинской ССР

Товарищи! Предстоящий внеоче
редной XXI съезд Коммунистической 
партии Советского Союза, на котором 
будут рассмотрены тезисы доклада 
товарища Н. С. Хрущева «Конт
рольные цифры развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 го
ды», явится важнейшей вехой в раз
витии нашей страны.

В докладе тов. В. П. Мжаванадзе 
убедительно и ярко обрисованы за
мечательные перспективы нашего 
развития за семилетие.

Наряду с промышленностью даль
нейшее развитие получат все отрасли 
сельского хозяйства, и в первую оче
редь чаеводство, цитрусоводство, ви
ноградарство и плодоводство, а также 
прЬдуктивное животноводство, новых 
успехов достигнет наша наука, куль
тура, широко будет развиваться сеть 
школ-интернатов.

Несмотря на ликвидацию дефицита 
электроэнергии, следует признать, 
что в течение многих лет в нашей 
республике топливно-энергетическая 
база отставала и отстает также сей
час. от темпов развития промышлен
ности. Это является одним из сдер
живающих факторов, мешающих 
Развитию новых отраслей народного 
хозяйства, расширению существую
щих предприятий Поэтому особенно 
отрадно, что, как было сообщено в 
Докладе, положительно решается во

прос о строительстве мощной йнгур- 
ской ГЭС.

Следует повысить темпы разви
тия строительной индустрии и про
изводства строительных материалов. 
За семилетие на развитие стройинду
стрии выделяется 838 миллионов 
рублей, причем значительная часть 
этих средств приходится на послед
ние годы. Было бы целесообразно 
для усиления темпов развития строи
тельной индустрии и увеличения 
выпуска строительных материалов 
выделить дополнительно на 1959— 
1961 годы 150— 200 миллионов 
рублей и соответственно пропорцио
нально сократить сумму капиталь
ных вложений по остальным отрас
лям народного хозяйства. Подобное 
решение вопроса облегчит нам рабо
ту и поможет удешевить строитель
ство в последующие годы.

Объем развития строительной ин
дустрии и производства строитель
ных материалов, и в первую очередь 
местных строительных материалов, 
следует определять как из общей 
суммы государственных капитальных 
вложений, так и нецентрализован-
йых срёДств.

За семилетие на развитие пище
вой и перерабатывающей промыш
ленности выделяется 792 миллиона 
рублей капитальных вЛбжейий, око
ло 1 миллиарда 200 миллионов руб-

Товарищи! Рабочие, к о л х о з н и к и  и 
интеллигенция ЮгР-Осетии вместе 
со всеми трудящимися республики 
встречают XXI съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза кон-1 
кретными трудовыми делами. В кол-1 
хозах и на предприятиях области1 
уже созданы 24 бригады коммуни- ( 
стического труда, показывающие об- [ 
разцы самоотверженной работы.

Добиваясь повышения производи-, 
тельности труда, обеспечив значитель- | 
ное увеличение выпуска готовой про
дукции, промышленные предприятия 
области завершили план минувшего 
хозяйственного года с превышением. 
В истекшем году в Сталинири всту
пили в строй два крупных завода 
электротехнической промышленно
сти —  «Электровибромашина» и 
«Эмальпровод». Сданы в эксплуата
цию также два предприятия по про
изводству строительных материалов.

Значительные работы проведе
ны по электрификации и радио
фикации колхозной деревни, по бла
гоустройству города Сталинири и 
районных центров. Вступили в 
действие автоматическая телефонная 
и ретрансляционная телевизионная 
станции.

За последние годы серьезные ус
пехи достигнуты в развитии сель
ского хозяйства. Прошедший год был 
годом крутого подъема сельскохозяй
ственного производства. В 1958 го
ду на одну фуражную корову надое
но 1.020 литров молока —  на 122 
лиДра болыЪе, чем в 1957 году, и 
в три раза больше, чем в 1953 году.

За пятилетие денежные доходы 
колхозов области увеличились Вдвое, 
а основные средства и неделимые 
фонды — в полтора раза. Все это 
значительно повысило стоимость тру
додня.

Годовые планы закупок и загото
вок всех видов сельскохозяйствен
ных продуктов область в истекшем 
году выполнила с превышением.

Для того, чтобы осуществить за
дачи, намеченные в тезйсах докла
да товарища Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС и в решениях декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, за семи
летие в Юго-Осетии намечается боль
шая программа работ. Объем валовой 
продукции предприятий должен уве
личиться на 332 процента, в том 
числе продукции местной промыш
ленности— на 205 процентов. Сумма 
капитальных вложений достигнет по
чти 200 миллионов рублей; государ
ственных вложений в жилищное 
строительство —  32 миллионов руб
лей. За семилетие будут сданы в

эксплуатацию коммунальные кварти
ры площадью в 20 тысяч квадрат
ных метров и дома индивидуальных 
застройщиков площадью в 30 тысяч 
квадратных метров.

За семилетие будут выстроены 
консервный, винный, плодопаковоч
ный и другие заводы по переработ
ке сельскохозяйственного сырья. На
мечено полностью закончить работы 
по электрификации, телефонизации и 
радиофикации колхозов и сельских 
Советов. Значительное развитие по
лучат тальковое производство, добы
ча киновари и свинцово-цинковых 
РУД.

Повышение культуры земледелия, 
внедрение в колхозах севооборотов, 
достижений науки и передового опы
та позволит нам резко повысить уро
жайность однолетних и многолетних 
сельскохозяйственных культур и 
производство продуктов животновод
ства.

Мы ставим задачу довести к кон
цу семилетки средний удой от одной 
фуражной коровы до 2.000 кило
граммов молока, увеличить произ
водство молока в 2,5 раза, мяса в 2 
раза.

Хочу остановиться на некото
рых мероприятиях, которые, по на
шему мнению, должны быть преду
смотрены в плане семилетия.

Как известно, до сих пор мы не 
имеем прямой автомобильной доро
ги  ̂ связывающей г. Сталинири с 
районным центром Ленингори, да и 
сам этот район из-за отсутствия мо
ста через р. Ксани разделен на две 
оторванные друг от друга части. Из- 
за этого прйхбдится пользоваться ав
томагистралью Сталинири— Тбилиси 
и преодолевать обходным путем в 
один конец около 100 километров, 
проезжая через территорию Горий- 
ского, Каспского, Мцхетского и Ду- 
ШеДского районок. Поэтому считаем 
необходимым включить в семилет
ний план постройку автомобильной 
дороги Сталинири— Ленинцори.

В Знаурском районе, у села Цне- 
лиси, более 15 лет работает пред
приятие по добыче и помолу талька, 
производительностью 5 тысяч тонн в 
год. Проведенные за последние годы 
геологоразведочные работы показа
ли, что цнелисские месторождения и 
непосредственно прилегающий к ним 
участок Хашурского района хранят 
богатейшие запасы сырья, могущие 
обеспечить ежегодное производство 
десятков тысяч тонн этого ценного 
сырья для химической промышлен
ности. В связи с этим считаем необ
ходимым провести коренную рекон

струкцию цнелисского предприятия с 
доведеним его годовой мощности до 
50 тысяч тонн молотого талька.

Существующие ныне в области 
электростанции по своей мощности 
далеко не обеспечивают наших ми
нимальных потребностей в электро
энергии. Уже сейчас наши промыш
ленные предприятия и стройки ис
пытывают большие трудности с 
электроэнергией. Поэтому мы просим 
включить в план и решить в бли
жайшие 3 — 4 года вопрос о строи
тельстве одной крупной электростан
ции или о проведении высоковольт
ной линии электропередачи для 
включения области в общую респуб
ликанскую систему энергоснабже
ния.

Надо, наконец, решить также 
давно назревший вопрос о строи
тельстве розливочного завода мине
ральной воды «Дзау-Суар» и более 
широком курортном строительстве в 
Джавском ущелье.

Товарищи! Решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС являются могу
чим призывом к организации всена
родной борьбы за создание изобилия 
сельскохозяйственных продуктов в 
нашей стране, за успешное выполне
ние задач семилетнего плана в об
ласти сельского хозяйства.

В свете огромных успехов, достиг
нутых партией и советским народом 
в последние годы в деле дальнейше
го развития промышленности, сель
ского хозяйства, культуры, науки и 
техники, неприглядно и омерзительно 
выглядит антипартийная группа Ма
ленкова, Кагановича, Молотова, Бул
ганина, Шепилова, которая вела борь
бу против всех важнейших мероприя
тий партии и правительства, против 
курса, выработанного партией на XX 
съезде КПСС по всем важнейшим во
просам внутренней и внешней поли
тики партии. Разгромив эту антипар
тийную группу, партия уверенно по
вела советский народ по пути, на
меченному великим Лениным.

Юго-Осетинская партийная орга
низация пришла к XIX съезду Ком
партии Грузии единой и монолитной, 
тесно сплоченной вокруг ленинского 
ЦК КПСС и заверяет настоящий 
съезд в том, что под руководством 
ЦК КП Грузии она сделает все необ
ходимое для того, чтобы с честью 
выполнить задачи, поставленные пе
ред ней Коммунистической партией 
и Советским правительством.

Товарвщн делегаты! Тезисы до
клада Первого секретаря Центрально
го Комитета КПСС товарища Н. С. 
Хрущева о контрольных цифрах раз
вития народного хозяйства на пред
стоящее семилетие, а также реше
ния декабрьского Пленума ЦК нар- 
тии являются ярким свидетель
ством неустанной заботы партии и 
правительства о дальнейшем подъ
еме всех отраслей народного хозяй
ства страны, повышении благососто
яния и культурного уровня совет
ских народов.

Достижения в развитии экономи
ки и культуры Советской Грузии 
являются ярким доказательством 
торжества социалистического интер
национализма, мудрой ленинской 
политики братства и дружбы наро
дов нашей страны.

Нет сомнения в том, что величе
ственные задачи, поставленные пе
ред республикой на 1959 —  1965 
годы, трудолюбивый к талантливый 
грузинский народ решит успешно и 
тем самым внесет достойный вклад в 
общее дело построения коммунизма в 
нашей стране.

Огромные успехи в развитии эко
номики и культуры стран. социали
стического лагеря вызывают беше
ную злобу в стане наших врагов.

Их военные приготовления требу
ют от нас проявления неустанной 
бдительности и неуклонного повыше
ния боевой готовности.

Вот почему Вооруженные .Силы 
Советского Союза, как об этом ска
зано в решениях XX съезда КПСС, 
должны все время находиться на 
уровне современной науки и техни
ки, на уровне тех огромных задач, 
которые стоят перед страной.

Мы рады доложить XIX съезду 
Компартии Грузии, что войска окру
га, дислоцированные на территории 
Грузинской ССР, в истекшем учеб
ном году добились новых успехов в 
боевой и политической подготовке.

В настоящее время в частях и 
подразделениях округа широко раз
вернулось социалистическое сорев
нование в честь XXI съезда КПСС. 
Личный состав частей и подразде
лений прилагает все усилия к тому, 
чтобы ознаменовать исторический 
съезд партии высокими показателями 
в боевой и политической подготовке.

Тесная сплоченность воинов окру
га вокруг Центрального Комитета 
КПСС, а также состояние боевой и 
политической подготовки частей ок
руга дают возможность е полным 
основанием доложить я  заверить 
XIX съезд Коммунистической партии 
Грузии, что войска Закавказского 
военного округа оправдают доверие 
своего народа, что они всегда готовы 
дать сокрушительный отпор любому 
врагу и надежно защитить наши 
южные границы.

С каждым годом Советская Армия 
получает все более сложную и со
вершенную технику, что предъявля
ет более повышенные требования к 
общеобразовательной и технической 
подготовке молодежи, из числа ко
торой пополняются ее ряды.

Поэтому нужно уже сейчас на ме
стах уделять больше внимания тех
ническому образованию молодежи и 
шире использовать для этого все 
Формы партийной и общественной 
работы.

Ми считаем, что в этом отноше
нии огромную роль должно сыграть 
Добровольное общество содействия 
армии, авиации и флоту. Организа
ции этого общества в Грузии за 
последнее время провели значитель
ную работу и внесли свой вклад в 
дело укрепления обороноспособности 
нашей Родины.

Однако работа некоторых органи
заций ДОСААФ йце отстает от воэ- 
ложенных на них аадач.

Мы просим партийные комитеты 
обратить больше внимания на рабо
ту организаций ДОСААФ с тем, что
бы привлечь к ней более широкие 
слои населения к добиться реши
тельного улучшения работы с допри
зывной молодежью.

Одной из задач, которую поставил 
перед нами октябрьский Пленум 
ЦК КПСС, является всемерное ук
репление связей армии с народом, е 
трудящимися города и деревни, В 
этом направлении сделано уже не
мало. Многие секретари городских я  
районных комитетов партии стали 
чаще бывать в . воинских частях, 
больше интересуются ’ их жизнью и 
учебой, выступают перед воипами с 
лекциями и докладами. В свою оче
редь, политорганы частей стали бо
лее активно принимать участие в 
мероприятиях, проводимых местны
ми партийными и советскими орга
низациями.

В республике значительных разме
ров достигло шефство предприятий, 
учреждений, колхозов я совхозов 
над воинскими частями и подразде
лениями. В течение прошлого года 
силами театральных коллективов 
Грузии в воинских частях проведено 
более 250 шефских спектаклей и 
концертов, а силами научных работ
ников и квалифицированных лекто
ров прочитаны сотни лекций и до
кладов.

Войска округа получили большую
помощь от Центрального Комитета 
Компартии Грузни и правительства 
республики в деле устройства быта 
частей и создания учебно-материаль
ной базы. Это позволило лучше ор
ганизовать обучение, воспитание 
войск и совершенствование их бое
вой выучки.

Солдаты, еержаити *  офицеры 
Закавказского военного округа жи
вут одними чувствами и мыслями со 
всем советским народом. Воипы ок
руга е величайшим энтузиазмом 
поддерживают намеченную партией 
грандиозную программу развернуто
го коммунистического строительства, 
изложенную в тезисах доклада то
варища Н. С. Хрущева о контроль
ных цифрах развития народного хо
зяйства страны на 1959 —  1965 
годы.

Разрешите заверить Цйтщивтмшй 
Комитет КПСС и XIX съезд Коммуни
стической партии Грузии в том, что 
личный состав войск Закавказского 
военного округа, ■ в первую очередь 
воины-коммунисты, будут еще на
стойчивее и упорнее овладевать 
военным делом, что они приложат 
все усилия к тому, чтобы добиться 
новых успехов в выполнении от
ветственных задач по защите южных 
границ нашей социалистической Ро
дины.

Речь тов. Б. С. БУКИН
Директор Тбилисского научно исследовательского института 

приборостроения и средств автоматизация

Р е ч ь  тов .  Г. А. Д У Ч И Д З Е
Председатель колхоза «Сакартвело» Сагареджойского района.

Товарищи! Труженики нашего кол
хоза с воодушевлением готовятся к 
встрече XXI съезда родной Коммуни
стической партии. Нага колхоз разра
ботал перспективный семилетний 
план развития своего хозяйства, осу
ществление которого обеспечит даль
нейший рост производства сельско
хозяйственных продуктов.

В минувшем году наш колхоз до
бился известных успехов. На каж
дую Фуражную корову получено 
1.762 килограмма молока — значи
тельно больше, чем в 1957 году. В 
1958 году только от птицеводства 
доход составил свыше 500.000 руб
лей̂ . В производстве мяса значитель
ный удельный вес занимает свино
водство. В минувшем году мы сдали 
государству 41 тонну свинины. В этом 
году предусмотрено откормить 3.000 
свиней. В первом году семилетки на 
каждые 100 гектаров земельных уго
дий произведем 60 центнеров мяса, 
два центнера шерсти, 100 центнеров 
молока и 30.000 штук яиц. Особен
ное внимание будет уделено резкому 
повышению продуктивности молочно
го скота, дальнейшему развитию 
птицеводства, виноградарства и садо
водства, являющихся одним из глав

ных источников экономической мо
щи артели. Поголовье коров кол
хоза в семилетке увеличится по срав
нению с 1958 годом втрое.

К концу семилетки на каждые 100 
центнеров сельскохозяйственных уго
дий произведем 200 центнеров 'мо
лока. 70 центнеров мяса, в том чис
ле 86 центнеров свинины на каждые 
ТОО гектаров пашни.

Развитие Животноводства такими 
темпами потребует создания прочной 
кормовой базы. Поэтому мы решили 
ввести правильные севообороты, в 
которых большое место займут посе
вы однолетних и многолетних трав.

Первый год семилетки начался в 
артели под знаком огромной трудо
вой активности колхозников. Зало
жена прочная основа под урожай 
1959 года. Всходы на озимых посе
вах радуют глаз, хороший уход на
лажен за общественным скотом и 
птицей. С каждым днем растет надой 
Молока.

У нашего колхоза имеются боль
шие резервы и возможности. Поэтому 
мы решили в нынешнем году полу
чить на каждую фуражную ‘ корову 
2.000 литров молока и на каждую 
курицу-несуШку 110 яиц.

Закон об укреплении связи школы 
с жизнью и о. дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР является документом огромной 
государственной важности. Сейчас у 
нас в колАозе свыше 350 юношей и 
девушек работают на животноводче
ских фермах, на виноградниках и в 
полеводческих бригадах.

По семилетнему плану развития 
колхоза площади под виноградника
ми составят 600 гектаров вместо 
100 гектаров в минувшем году. Ви
ноградная лоза, как очень трудоем
кая культура, требует много рабочей 
силы. Техники у нас много, но она 
почти непригодна для работы на ви
ноградниках. Поэтому механизмы 
используем только на обработке меж
дурядий. Необходимо, Чтобы наши 
конструкторы позаботились о созда
нии таких машин и орудий, которые 
облегчили бы труд виноградарей и 
помогли им в увеличении производ
ства винограда.

От имени тружеников нашего 
колхоза заверяю XIX съезд Компар
тии Грузии в том. что мы Не пожа
леем сил и энергии для успешного 
выполнения семилетнего плана.

Товарищи! В результате осущест
вления исторических решений XX 
съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза наша страна имеет 
сейчас высокоразвитую машиностро
ительную промышленность, квали
фицированные кадры рабочих, инже
неров, техников, которые способны 
изготовлять и внедряп, в производ
ство сложнейшие машины, аппараты 
и приборы.

Большие задачи стоят перед кол
лективом Тбилисского научно-иссле
довательского института приборо
строения и средств автоматизации. 
Он призван создавать вычислитель
ные математические машины, а также 
математические машины, управляю
щие производственными процес
сами.

Таких машин за семилетие должно 
быть создано и внедрено в соответ
ствующие отрасли промышленности 
и народного хозяйства более 100.

За два года работы институт не 
только провел исследования о воз
можности применения математиче
ской техники в металлургической, 
энергетической, машиностроительной, 
химической, нефтеперерабатывающей 
и чайной промышленности, но на 
базе этих исследований уже разра
ботал и создал ряд математических 
машин.

Некоторые из них в этом году бу
дут внедряться в промышленность.

На Зестафонском ферросплавном 
заводе на днях буДет проходить ис
пытание управляющая математиче
ская машина, призванная стабильно 
поддерживать заданный электриче
ский режим дуговой печи.

Институтом исследуется и разра
батывается тема комплексной авто
матизации доменных печей. Уже из
готовлены опытные образцы машин, 
предназначенных для автоматизации 
доменных процессов. Две из них в 
текущем голу будут внедряться на 
Закавказском металлургичесйом за
воде.

Совместно с коллективом «Тру;
энерго», кафедрой автоматизаци 
Грузинского политехнического ив 
ститута имени С. М. Кирова иссле 
дуется и разрабатывается проблем 
применения средств вычислительно 
техники для комплексной автоматв 
зации управления энергосистемам] 
В институте уже разработана и иг 
готовлена математическая машин 
для некоторых диспетчерских рас 
четоь энергосистемы.

Очень важным вопросом для ма 
шиностроительных заводов являете 
нормальная работа их литейных цс 
хов.

С этой целью уже созданы и в те 
кущем году будут внедряться в прс 
изводство математические машин] 
для расчета шихты и теплового ре 
жима вагранки. В дальнейшем буду 
созданы машины по управлению рг 
ботой вагранок.

Одновременно в институте, в ре 
зультате проведения поисковых ра 
бот по выявлению возможностей при 
менения счетно-вычислительной тех 
ники в чайной и нефтеперерабатм 
вающей промышленности, давши 
положительный результат, приступи 
ли к разработке и созданию управ 
ляющих математических машин дл 
этих отраслей промышленности.

При составлении технического за 
Дания и разработке технологиче 
ской основы создаваемых новы 
средств автоматизации институ 
поддерживает тесную связь с про 
изводством, в которое в дальнейпте: 
будут внедрены разрабатываемые на 
ми машины, а также со специализи 
рованнымн научно-исследовательски 
ми институтами, занимающими'’ 
технологией той отрасли, для которо] 
предназначаются машины.

От имени молодого коллектива па 
шего института заверяю съезд Ком 
партии Грузии, что мы приложим вс 
силы, чтобы выполнить задачи, по 
ставленные перед нами партией 1 

"правительством.
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Н О Т А  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  Г Д Р  
СОВЕТСКОМУ ПРАВИТЕЛЬСТВУ

7 января Правительство ГДР на
правило Правительству СССР ноту, 
являющуюся ответом на ноту Совет
ского правительства от 27 ноября 
1958 года по берлинскому вопросу.

Правительство Германской Демо
кратической Республики заявляет в 
ноте о своей готовности признать ста
тус демилитаризованного вольного 
города Западный Берлин и вместе с 
другими заинтересованными государ
ствами взять на себя соответствую
щие гарантийные обязательства.

С созданием демилитаризованного 
вольного города Западный Берлин, 
указывается в ноте, Германская Де
мократическая Республика обеспечи
ла бы связи Западного Берлина со 
всеми частями света и приняла все 
необходимые меры для того, чтобы 
передвижение грузов и пассажиров в 
Западный Берлин и из Западного Бер
лина в соответствии с потребностя
ми экономической, политической и 
культурной жизни демилитаризован
ного вольного города могло.бы осу
ществляться без помех.

В ноте подчеркивается, что самы
ми необходимыми и первоочередными 
мерами для устранения центра прово
каций, каким является Западный 
Берлин, Правительство Германской 
Демократической Республики считает 
ликвидацию противозаконно сохра
няемого тремя западными державами 
в Западном Берлине оккупационного 
режима и вывод иностранных войск

15 ЯНВАРЯ —В С ЕС О Ю ЗН А Я  
ПЕРЕПИ СЬ НАСЕЛЕНИЯ

из Западного Берлина, а также пре
кращение проводимой в Западном !
Берлине по указке западногерманско
го правительства и правительств 
трех западных держав политики «хо-1 
лодной войны» против Германской 
Демократической Республики и дру- 1 
гих социалистических государств.

В ноте указывается далее, что Ира- > 
вительетво Германской Демократиче
ской Республики приветствует реше-, 
ние Правительства СССР передать |
ГДР все Функции, которые на основе 
соглашения между Правительством!
ГДР и Правительством СССР времен-! 
но еще осуществляются советскими 
органами, и ясно заявляет, что оно 
готово осуществлять в духе мирного | 
взаимопонимания свои верховные1 
права также и в отношении передви-; 
жения размещенных в Западном Бер- 1 
лине вооруженных сил западных дер
жав по суше, по воде и в воздухе.
Правительство ГДР готово по всем во
просам, связанным с мирным урегу
лированием западноберлинского во-! 
проса и принятием на себя временно 
осуществлявшихся советскими орга
нами функций, вести переговоры с 
Федеративной Республикой и пред
ставителями других заинтересован
ных государств по затрагивающим их : д  тд М и к о я н а  к  П И  А  
вопросам -  так же, как и демокра- М И К О Я Н а  В

X X V I  шахматный чемпионат СССР

Гроссмейстеры против мастеров

На с н и м к е : 
Грузинской ССР.

переписном отделе Статистического управления 
Фото М. Квирикашвили.

Выздоровел после своей не
большой болезни Е. Геллер, и 
в третьем туре зрители на сцене 
театра имени Руставели увиде
ли весь шахматный ансамбль 
из 20 лучших шахматистов 
страны. Все себя чувствуют хо
рошо. Еще бы! Тбилиси — кра
сивый город, народ в Грузии —

' гостеприимный, шахматы здесь 
любят, зал игры — великолеп
ный. гостиница — удобная, пи
ща — вкусная (хотя иногда и 

; несколько острая), витаминов в 
/ Тбилиси более чем достаточно. 
) Одним словом, участникам соз- 
)  даны все условия для творчест- 
\ ва. и удивительно только, как 
V при таких хороших условиях 
( можно проиграть шахматную 
/ партию.
> По воле жребия третий тур 
)  превратился в любопытный 
) матч между девятью гроссмей- 
ч стерами и девятью мастерами. 

Одна лишь партия Гургени- 
дзе — Фурман была своего рода 
дуэтом мастеров.

" Немалая суматоха началась 
после часа игры в партии Ва-

тический магистрат Большого Берли
на готов вести переговоры с западно- 
берлинским сенатом и заключить со
ответствующие соглашения. (ТАСС).

ЗАРУБЕЖНЫЕ ОТКЛИКИ НА СОВЕТСКИЙ ПРОЕКТ 
МИРНОГО ДОГОВОРА С ГЕРМАНИЕЙ

Пребывание
Государств е н н ы й 

университет и м е н и  
. И. В. Сталина. У  вхо-

ЛОС-АНЖЕЛОС, 12 января. (Спец.*да в здание — указа- 
норр. ТАСС). Вчера А. И. Микоян * тель со стрелкой и над- 
прибыл в Лос-Анжелос. На аэродро-♦ пись: «Переписной от- 
ме его ожидала большая группа «дел №  2». 
представителей печати, радио и те-* м ы  входим в про- 
левидения. Однако из-за тумана с а - * с т о р Н у Ю университет- 
молет приземлился на другом аэро-*Скую аудиторию. На

ДЕНЬ В  ПЕРЕПИСНОМ ОТДЕЛЕ

Советские предложения отвечают 
жизненным интересам немецкого народа
БЕРЛИН, 12 января. (ТАСС). Со

ветский проект мирного договора с 
Германией находится в центре внима
ния общественности и всего населе
ния Германской Демократической Рес
публики.

Газета «Нейес Дейчланд» публику
ет речь В. Ульбрихта, произнесен
ную вчера на приеме в честь пар
тийно - правительственной делега
ции Албании. Первый секретарь ЦК 
Социалистической единой партии Гер
мании отметил: Проект мирного дого
вора с Германией является важным 
документом, выражающим стремле
ние Советского Союза всеми силами 
защищать мир во всем мире и помочь 
немецкому народу решить его нацио
нальную задачу. Проект мирного до
говора с Германией, указал В. Уль
брихт, представляет собой реальную 
и конструктивную программу мирно

го решения германского вопроса. В 
случае принятия этого мирного дого
вора никто ничего не потеряет, но за
то все выиграют мир. Отношение 
советскому проекту 
ра, подчеркнул в заключение 
брихт, будет пробным камнем для 
всех немцев.

По сообщению газет и агентства 
АДН, на предприятиях, в учреждени
ях, учебных заведениях, в сельскохо
зяйственных производственных ко
оперативах и МТС Германской Демо
кратической Республики началось ак
тивное обсуждение советского проек
та мирного договора с Германией. 
Представители различных слоев на
селения ГДР горячо приветствуют но
вую мирную инициативу Советского 
Союза и благодарят Советское прави
тельство за его усилия, направлен
ные на укрепление мира в Европе.

В аж н о е  значение советских  предложении

стенах —
дроме, и пресс-конференция состоя- ♦ плакаты и лозунги, на стендах вы- 
лась позднее в отеле «Амбассадор»,* ставлены книги и брошюры по во- 
где остановился А. И. Микоян и со-» просам переписи населения, образ- 
провождающие его лица. 1 заполненных переписных ли-

„  „ » и ♦ стов, бланков. В  углу висит све-Через представителен печати А. И. ♦ жий номер стенгазехы.
Микоян передал привет и лучшие* Здесь работают инструкторы- 
пожелания населению Лос-Анжелоса* контролеры второго переписного 
от советского народа. Затем он отве-* отдела Орджоникидзевского рай 
тил на многочисленные вопросы. ♦ она. Их 9 человек.
На вопрос, чем он интересовался* Поминутно открывается дверь, 
при первом посещении Лос-Анжело- ♦ Приходят и уходят счетчики, за
ря к 193К гплу А И Микоян ска-* Х°ДЯТ жильцы близлежащих до- са в 19оо году, А И. .Микоян ска в 0  получают новые ин_

минного догово I ЗЗЛ’ 7 °  Т° ГЛа ° Н бЫЛ МИПИСТр™  ПИ:  ;  струкции. другим надо что-то • : щевои промышленности и в Южной ф уточнить, спросить, посовето-
в. л ль- 1 Калифорнии его особенно интересе-$ ваться.

вала переработка пищевых продуктов 5 в  общем, казалось бы, все уже 
и, в частности, изготовление фрук-  ̂сделано. Работники счетных и 
товых соков и консервное произвол-* инструкторских участков по не- 
ств0 * скольку раз побывали на своих

‘ „ , т, * объектах, уточнили номера до-Отвечая на другой вопрос, А. И. * мов познакомились с жильцами, 
Микоян отметил исключительно теп-* бы яснили , кто где работает и 
лый прием, который был оказан ему $ где примерно может находиться 
представителями деловых кругов и * в дни переписи. В  порядке и пе- 
печати в Сан-Франциско. ♦ реписные материалы.

Один из корреспондентов спросил^ещНОмндел *сене* ето^
намерен ли Советский Союз поде * участках работа, можно сказать, 
литься с другими странами научны-« начинается сызнова. Вот, напри- 
ми данными, полученными в резуль-|мер у инструктора - контролера 
тате запуска советской космической« м. Кониашвили и его счетчиков, 
ракеты. А. И. Микоян сказал, что*: — Буквально на этих днях,—
запуск космической ракеты является* говорит он,— заселили три новых 
частью программы Международного: Дома по улице Барнова. Они 

* рпоатгчгчр* только-только получили номера—геофизического года и что советские* Но*мы ^
ученые., участвовавшие в осущест-* •-------- -------

ВАРШАВА, 12 января. (ТАСС). 
Новые советские предложения по 
германскому вопросу продолжают ос
таваться в центре внимания поль
ской печати. Газета «Трибуна люду» 
в редакционной статье пишет:

Советское правительство постоян
но подчеркивало, что отсутствие 
мирного договора с Германией зна
чительно осложняет положение в 
Европе. Неурегулированность гер
манской проблемы становится источ
ником подозрений и недоверия в от
ношениях между государствами. Мир
ный договор с Германией тем более 
необходим, что вооружение Западной 
Германии атомным оружием вызы
вает беспокойство во всей Европе.

Для нас, поляков, подчеркивает 
газета, предложения СССР имеют

особо важное значение. Будучи сосе
дями Германии и в связи с тем, что 
Польша явилась первой жертвой гит
леровской агрессии, мы особенно 
заинтересованы в решении этой 
важной проблемы полностью. Мы от
даем себе отчет в том, что только на 
мирной конференции, в которой при
мут участие представители всех 
стран, воевавших с Германией, в том 
числе и Польши, можно решить жгу
чие проблемы, без которых не может 
быть обеспечена безопасность стран 
Европы.

Варшава, пишет в заключение 
«Трибуна люду», с удовлетворением 
приветствовала бы созыв у себя мир
ной конференции для разрешения 
одной из самых важных проблем на
шей эпохи.

В  Бонне предпочитают режим 
оккупации и милитаризацию

БОНН, 12 января. (ТАСС). Как 
заявил сегодня на пресс-конферен
ции представитель МИД ФРГ, первое 
изучение советских предложений по
казывает, что они представляют со
бой «резюме неприемлемых требова
ний за счет Федеративной Республи
ки и западного мира».

Игнорируя тот факт, что заклю
чение мирного договора скорее всего 
может привести к воссоединению 
Германии (это подчеркивается в со
ветских нотах) и будет способство
вать укреплению безопасности в 'Е в 

ропе, представитель МИД ФРГ голос
ловно утверждал, будто в советских 
предложениях ничего не говорится о 
проблеме воссоединения Германии и 
проблеме европейской безопасности.

Представитель МИД сообщил, что 
советские предложения по герман
скому вопросу уже обсуждаются в 
постоянном совете НАТО с целью 
разработки общей позиции западных 
стран. Активные консультации, по 
его словам, происходят также в 
Бонне между министром иностран
ных дел ФРГ фон Брснтано и пред
ставителями трех западных держав.

Счетчику Н. Хурошвили, пожа- 
труднее. Она пришла про

ученые,, участвовавшие а   ̂познакомиться с новоселами, сде-
влении этой программы  ̂ ооменивают-* лать соответствующие пометки на 
ся результатами своей исследова-* планшетах. Кстати, нас очень хо- 
тельской работы с учеными других ♦ рошо всюду встречают, помо- 
стран. Многие данные, полученные*гают 
в результате запуска ракеты

тткусственных спутников, сказал он,| к^ льтироваться со своим ин_ 
опубликованы в печати. ♦ структором ш  Лебанидзе.

Вечером А. И. Микоян прие\тст-* — Сегодня придется снова от- 
вовал на обеде, который дал в его * правляться на улицу Палиашвили 
честь президент национальной ассо- 
циации кинематографии Эрик Джон
стон. На обеде присутствовали рек
тор Калифорнийского университета 
Р. Аллен, президент «Бэнк оф Аме
рика» Кларк Бейз, президент компа
нии «Пасифик Гэс энд электрик»
Д. Блэк, президент компании «Стан- 
дард ойл компани оф Калифорния»
Т. Петерсон, известный киноактер 
Кирк Дуглас и другие представители 
деловых кругов и общественности 
Лос-Анжелоса. На обеде присутст
вовали посол СССР в США М. А.
Меньшиков и лица, сопровождающие 
А. И. Микояна в поездке по США.

Л. ВЕЛИЧАНСКИП.

и проспект Чавчава- 
дзе, —  говорит девуш
ка. —  В  новые дома 
41 и 46 продолжают 
вселяться жильцы. На
до побеседовать с 
ними.

Скажем прямо: стро
ители доставляют мно

го хлопот работникам переписных 
отделов и участков. Почти каждый 
день тбилисцы справляют ново
селье, особенно в районах Сабур- 
тало, Ваке. Поэтому немного «оза
дачены» работники переписного от
дела №  2 Н. Мегенеишвили, Э. Бу- 
гадзе, Р. Какулия, В. Басишвили, 
Н. Кереселидзе и другие. Очень 
часто приходится наносить новые 
знаки на планшетах. А  это значит, 
нужно вновь и вновь выяснять и 
уточнять номера новых жилых до
мов, их границы, знакомиться с 
людьми.

После создания инструкторских 
и счетных участков здесь появи
лось около тысячи новоселов.

— Но. несмотря ни на что,— 
сказала в беседе с нами заведую
щая переписным отделом В . Бур- 
чуладзе, старший преподаватель 
университета,— молодежь трудит
ся с большим энтузиазмом. Все 
привлеченные к переписи населе
ния по нашему переписному отде
лу— студенты экономического фа
культета университета. Каждый 
из них— и Ш . Кистаури, и Д. Ка- 
киашвили. и М. Зукакишвили, та, 
что беседует сейчас со своими 
счетчиками, и И. Горгадзе и Г. Ни- 
нуа, и Д. Михелашвилй, который, 
вы видели, оформлял стенд в ко
ридоре, да и все— проявляют мно
го инициативы, с радостью берут
ся за любую работу.

Очень помогает нам Дудухана 
Харитоновна Цинцадзе— старшая 
лаборантка кафедры климатоло
гии, гидрологии и почвоведения. 
Она ведет все наше хозяйство, 
держит постоянную связь с ин 
структорскими и счетными уча
стками.

Подготовка к переписи населе
ния завершена. Еще день— и 
счетчики переписного отдела №  2 
постучатся в двери советских гра 
ждан, приступят к переписи.

А. ТУХАРЕЛИ.

Вопрос, не терпящий отлагательства
ЛОНДОН, 12 января. (ТАСС). Про

ект мирного договора с Германией и 
советские предложения по герман
скому вопросу читаются и обсужда
ются сегодня в Англии с большим 
интересом.

Хотя газеты по-разному относят
ся к советским предложениям, боль
шинство обозревателей указывает на 
необходимость самым тщательным об
разом изучить эти предложения и не 
давать поспешного, необдуманного 
ответа. «Советская точка зрения 
должна быть тщательно изучена»,—  
подчеркивает влиятельная лондон
ская газета «Таймс». «Было бы 
ошибкой. — пишет в редакционной 
статье газета «Ньюс кроникл», — 
дать Москве только отрицательный 
ответ». Мы должны вести перегово
ры с Советским Союзом, продолжает 
газета. Не следует исключать дис

куссию между четырьмя державами 
о характере мирного договора с Гер
манией.

Издающаяся четырехмиллионным 
тиражом газета «Дейли экспресс» 
пишет сегодня, что народы требуют 
ослабления напряженности в между
народных отношениях. Развивая эту 
мысль, газета считает, что премьер- 
министр Англии Гарольд Макмиллан 
должен поехать в Москву для веде
ния «переговоров о мире».

В связи с опубликованием совет
ских предложений по германскому 
вопросу ряд обозревателей вновь воз
вращается к вопросу о необходимости 
предотвратить возрождение герман
ского милитаризма, уже дважды в 
истории одного поколения развязав
шего опустошительные мировые вой
ны.

Предстоящая встреча 
А. И. Микояна с Д. Эйзенхауэром

ВАШИНГТОН, 12 января. (ТАСС). 
Секретарь Белого дома по вопросам 
печати Хэгерти объявил, что прези
дент США Эйзенхауэр примет, пер
вого заместителя Председателя Сове
та Министров СССР А. Н. Микояна 
в Белом доме в 9 часов утра (по 
местному времени) 17 января. Хэ
герти заявил также, что на беседе 
А. И. Микояна с президентом Эйзен
хауэром будет присутствовать госу
дарственный секретарь США Даллес.

Закончились всесою зны е соревнования лыжников
БА КУРИ А Н И , 12. (Спец. корр. 

ГрузТАГа). В  течение трех дней 
здесь проходили всесоюзные со
ревнования сильнейших лыжников 
страны. Состязания проводились 
по двоеборью и прыжкам с трам
плина.

Двоеборье — труднейший вид 
спорта, в котором лыжник должен 
быть хорошим прыгуном и гонщи
ком. Таким оказался прошлогод
ний чемпион СССР по двоеборью 
Николай Гусаков (ЦСК МО). На
брав по прыжкам и в гонке общую

сумму 448,6 очка, он завоевдл пер
вое место.

В  командном зачете победите
лями двоеборья вышли лыжники 
Центрального спортивного клуба 
Министерства обороны.

Подведены также итоги команд
ных соревнований по прыжкам 
трамплина.

Победителем вышла первая 
команда общества «Трудовые ре 
зервы». Общее первое место по 
сумме очков двоеборья и прыжкам 
с трамплина завоевала команда 
Центрального спортивного клуба 
Министерства обороны.

Гроссмейстер С. ФЛОР 
♦

сюков— Спасский (защита Але
хина). Уже на девятом ходу 
чемпион Москвы пожертвовал 
фигуру. «Такой позиции мы еще 
не видели!» —  говорили неко
торые гроссмейстеры в пресс- 
бюро. Но неожиданно здесь ста
ло известно, что среди зрите
лей есть тбилисский студент 
Юрий Ветохин, который еще в 
1954 году в юношеском сорев
новании таким же путем по
жертвовал фигуру своему парт
неру!

Юрию Ветохину, автору это
го варианта, сейчас 20 лет, и 
он шахматист первой катего
рии. «Вариант Ветохина» очень 
любопытен, но вряд ли Ветохи
ну поставят большой памятник 
за этот вариант. Спасскому все 
же удалось неожиданным ма
невром на 15-м ходу уравнять 
шансы. После многочисленных 
разменов партия перешла в 
эндшпиль, в котором Васюков 
отклонил ничью, предложенную 

1 гроссмейстером, решив, как вид- 
 ̂но, проверить технику Спасско
го в пешечном окончании. Тех
ника оказалась на высоте, и на 
37-м ходу ничья все же состоя
лась.

События в поединке Таль — 
Полугаевский, кажется, особен
но волновали зрителей. Неодно
кратно пришлось зажигать сиг
нальные лампочки в транспа
ранте с надписью: «Соблюдайте 
тишину!» Но как же не волно
ваться?!

Полугаевский неудачно разы
грал дебют, и Таль получил 
«свою» позицию, где можно 
«подбросить» партнеру фигуру. 
Так он и сделал в ранней ста
дии партии. Дело склонялось к 
быстрому разгрому. Но Полу
гаевский остроумно вел защиту, 
и ему удалось обратной жерт
вой форсировать размен фер
зей, после чего стало легче. 
Правда, и после этого Таль 
остался довольным своей пози
цией. Он об этом никому не со
общил, но когда Таль кружит, 
как орел, по сцене, то это зна
чит, что он своей позицией до
волен! Изящным маневром чем
пион страны выиграл пешку и 
даже при ограниченном на дос
ке материале создал матовую 
сеть. После 34-х ходов зрители 
дружными аплодисментами при
ветствовали красивую победу 

(  Таля, первую, но. несомненно,
' не последнюю в чемпионате. 

Марк Тайманов— шахматный 
гроссмейстер и, как известно, 
пианист. Вчера он «на бис» ис
полнил тот же вариант, который 
он накануне применил с Талем. 
Партнером Тайманова был Неж- 
метдинов, один из самых много
гранных мастеров. Комментато
ру этой партии не завидую. 
Многие ходы Нежметдинова бы
ли настолько оригинальными, 
что их, вероятно, никто не ожи
дал— Ни Тайманов, ни зрители. 
И получилось у Нежметдинова 
вовсе не плохо. Не дай бог 
попасть под атаку Нежметдино
ва! Тайманов эвакуировал свое
го короля длительной, искус
ственной рокировкой, что сто
ило ему много времени. Пресле
дование черного короля со сто
роны Нежметдинова продолжа
лось по-прежнему. Белые вы
играли пешку, но «зато» у чер
ных была худшая позиция. Од
нако заключительную часть пар
тии Нежметдинов провел, мягко 
выражаясь, явно не на высоте. 
Он почему-то вернул пешку и 
чуть-чуть не попал в еще худшее 
положение. Дело кончилось, как 
хорошая кинокартина, счастли
вым концом — ничья!

Возможно, что победа над

Т. П ЕТ Р О С Я Н . 
Дружеский ш арж  художника 

Р . С ачляна.

Талем избаловала молодого 
Юхтмана, который решил побе
дить Петросяна его же собствен
ным оружием — староиндий
ской защитой. Петросян не из 
слабонервных, и на него, кажет-1 
ся, не произвело впечатления, 
что Юхтман якобы атакует. 
Петросян все сделал по-своему, 
а именно: расставил свои фигу
ры на активные позиции, ис
пользовал слабость белых по
лей Юхтмана. Даже Юхтман 
не был в состоянии защитить 
все слабости, и одна за другой 
начали падать пешки и даже 
фигура. На 31-м ходу Юхтман 
просрочил время, но «сильнее» 
было бы сдаваться!

В  ряде партий сказался недо
статок времени, что на шахмат
ном языке означает цейтнот.

В  острой испанской схватке 
Бронштейн — Никитин ни Ни
китин ни Бронштейн не могли бы 
предсказать конец их игры, 
если бы Никитин не позволил 
себе слишком большую рос
кошь — «зевнуть» ферзя, —  а , 
ферзь, как известно, не пешка.

Гургенидзе с Фурманом поте
рял пешку, но на доске появи
лись разноцветные слоны, а 
это— серьезный ничейный фак
тор. Так было и на этот раз.

Повезло и не повезло Кересу. 
Сначала он сильно атаковал 
Крогиуса, и впечатление было 
такое,' что недолго «прожить» 
Крогиусу. Но где-то Керес поте
рял нить. Сперва была отбита 
атака, затем последовала контр
атака Крогиуса. Основное пре
имущество Крогиуса заключа
лось в лишней пешке. Однако в 
обоюдном цейтноте творились 
чудеса, и Керес, играя «на 
флажке», не только успел сде
лать 40 ходов, но даже сохра
нил шансы на спасение.

В  сильнейший цейтнот попал 
и Геллер с Лутиковым. Эта бое
вая встреча отложена с лишней 
пешкой у мастера.

После головоломных ослож
нений отложена боевая встреча 
Авербах — Холмов. В  этой 
партии «план перевыполнен»— 
уже сделано 50 ходов. В  кулуа
рах считают, что встреча закон
чится вничью, но не будем пре
дугадывать.

Корчной долгое время давил 
и давил на позицию Гуфельда, 
но теперь, по-видимому, шансы 
уже равные.

Вечер прошел исключительно 
напряженно и интересно. Пока 
счет в матче гроссмейстеров с 
мастерами 3 :0  в пользу гросс
мейстеров. Так и должно быть. 
Ведь звание гроссмейстера не 
только почетное, но и высшее 
спортивное.

Х Р О Н И К А

Президиум Верховного Совета
СССР освободил тов. Ковригину Ма;
рию Дмитриевну от обязанностей
Министра здравоохранения СССР в
связи с переходом на другую работу. 

*  *  *

Президиум Верховного Совета

СССР назначил тов. Курашова Сер
гея Владимировича Министром здра
воохранения СССР.

Редактор
и. чхиквиш вили.

Советские хоккеисты  
в США

НЬЮ-ЙОРК, 13 января. (ТАСС). 
Находящаяся в США сборная команда 
СССР по хоккею с шайбой провела 
вчера в Бостоне свою седьмую встре
чу с американскими спортсменами. 
Против советской команды выступа
ла команда Гарвардского универси
тета. Встреча прошла при большом 
преимуществе советских хоккеистов 
и закончилась в их пользу со счетом 
11 : 1.

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  
И Б А Л Е Т А  им. 3. П А Л И А Ш В И Л И

15 января 
1-й спектакль 

Д . Торадэе
15-го абонемента 

ГО Р Д А

16 января
6-й спектакль 4-го- абонемента 

П . Чайковский
Е В Г Е Н И Й  О Н Е Г И Н

17 января
4-й спектакль 12-го абонемента 

Д . Пуччини Ч И О-4  И 0-САН

18 января, днем
4-й спектакль 1-го' абонемента 

для школьников младшего возрКста 
В . Гокиели

К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч К А  

'18 января, вечером
6-й спектакль 3-го абонемента 

А. М ачаварианя О Т ЕЛ Л О
с участием Вахтанга Чабукиани. 

Н ачало  вечерних ■ спектаклей в 8 часов, 
дневного — в 12 часов.

I
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  

Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т ЕА Т Р  
им, А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

О Д Н А

У РА ГА Н

14 января 
С. Алешин
15 января 
Цао Юй
16 и 17 января 
А. Касона

Д Е Р Е В Ь Я  У М И Р А Ю Т  СТОЯ 
с уч. Верико Анджапаридзе.

18 января, днем 
А. Н. Островский

П О З Д Н Я Я  Л Ю Б О В Ь  
18 января, вечером 
М. Мревлишвилн

П Л А М Е Н Н Ы Й  М Е Ч Т А Т Е Л Ь  
' I  Начало вечерних спектаклей в 8 часов, 

дневного —  в 12 часов.

30 ЯН ВАРЯ  1959 года 
в г о р о д е  М о с к в е

состоится

.67-ш Т И Р А Ж
ВЫИГРЫШЕЙ

I .

^^оослосооооосоооооооооооооосооо

Т Р Е Б У Е Т С Я

кочегар центрального отопления.

Обращ аться по адресу: гор. Тбилиси.
пр. Руставели. 42. 1-й эт. комендатура
«Зари Востока*.

С Е ГО Д Н Я  В  Т Е А Т РА Х  
Театр имени К. Марджанишвили —

| «Тайфун» (в  8 ч. веч.); театр имени 
I А. Грибоедова — «Одна» (в  8 ч. веч.)г 
{ театр армянской драмы имени С. Шау- 
I мяиа — «Под одной крышей» (в  8 ч. веч., 

аб. №  4); театр санкультуры — «Один день 
на даче» (в  8 ч. веч.); грузинский Т Ю З — 
«Потерянное время» (в  7 ч. веч., аб. № 1); 
русский Т Ю З  — «Особое задание» (в  10 ч. 
утра); грузинский кукольный театр — 
«Приключение петуха» (в  11 ч. утра), 
«Дед мороз» (в  2 ч. дня); русский куколь
ный т^атр — «Дюймовочка» (в  I I  ч. утра), 
«Палочка-выручалочка» (в  1 ч. д н я); Груз- 
госфилармония, Большой зал Консервато
рии — концерт Беллы Давидович (в  9 ч. 
веч.); Госцирц — большой аттракцион — 
«Чудеса без чудес» (в  8 ч. 30 м. веч.).

Г О С У Д А Р С Т В ЕН Н О ГО  
Т Р Е Х П Р О Ц Е Н Т Н О Г О  В Н У Т Р Е Н Н Е Г О  

В Ы И Г Р Ы Ш Н О Г О  ЗА Й М А

В  этом тираже всего будет разыграно 
102.000 выигрышей на общ ую сумму 
55.802.400 рублей, в том числе:

24 выигрыша по 50.000 рублей 
60 выигрышей по 25.000 рублей 

300 выигрышей по 10.000 рублей 
960 выигрышей по 5.000 рублей 

8.400 выигрышей по 1.500 рублей
92.256 выигрышей по 400 рублей

По займу ежегодно проводится 6 ос
новных в один дополнительный тираж 
выигрышей.

Облигация займа продаются я свобо
дно покупаются сберегательными кас
сами.

П Р И О Б Р Е Т А Й Т Е  О Б Л И Г А Ц И И  ГО С У 
Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  Т Р Е Х П Р О Ц Е Н Т Н О Г О  

В Н У Т Р Е Н Н Е Г О  В Ы И Г Р Ы Ш Н О Г О  
З А Й М А ! ’

У Ч А С Т В У Й Т Е  В  Т И Р А Ж Е  
В Ы И Г Р Ы Ш Е Й !

Управление гострудсберкасс *  
госкредита Грузинской С С Р .

С Е ГО Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели —  «Ко 
чубей»; «Амирани* — «П оэм а о море»* 
«Спартак», «Исани», «Сакартвело» (Крас
ный зал ), в клубе имени Плеханова—«На- 
урис»; «О ктябрь», в клубе имени И . Ча*- 
чавадзе — «Случай в пустыне»; «Комсо
молец». в парке имени Орджоникидзе — 
«Тихая квартира»; «Тбилиси»— «Человек-  
человеку»; «Сакартвело» (Зеленый зал), 
«Колхида», в клубе имени Дзержинского 
(в  летн. театре), в Доме культуры  пром
кооперации —  «Н ад  Тиссой»; имени 
26 комиссаров (второй зал ), «Диду
бе», «Колхозник», в саду Коммунаров, 
в парке имени Кирова —  «М ам л ю к» ; име
ни 26 комиссаров (первый зал ), в Доме 
офицеров, в Доме культуры  имени Горь
кого —  « Н а  дорогах войны».

Гр. Ш А Х Б А З Я Н  Арусяк Хореновна,
проживающая по ул. Калинина, 103, 
возбуждает дело о разводе е гр. Ш А Х 
Б А З Я Н  ОМ  Рафаэлом Арамовичем, про
живаю щ им по Навтлугской ул..
Дело подпежит рассмотрению в нарсуде 

Сталинского района гор. Тбилиси.

А. С ., Г. С., Н . С ., X. С ., Л . С  Еди- 
гаровы, Р. С., С  А ., А. А. Адамян. 
К. С. Завриев с семьями' извещают о 

смерти матери и бабушки 
Елизаветы Никитичны Едигаровой.

Гр. паних. 15 и 16 января, в 8 час. веч., 
на кв.—ул. Махарадзе, 12. Вынос 17 ян

варя, в 3 часа дня.

1 Г  п ТРЛРФПНЫ- заместители пелактоРа -  3-18-04 3-18 07. ответственный секретарь -  3-17-06, приемная -  3-11-24; ОТДЕЛЫ: партийной жизни -  3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской теории -  3-11-22,
АД РЕС  РЕД АКЦ И И : Тбилиси, пр. Руставели. 42. гранспорта и т о в а р о о б о р о т а  -  3 - 2 2 - 8 2 .  сельского хозяйства -  3-19-49, республиканской ииформации-3-17-03, писем и массовой работы-3-1144, 3-12-83,̂ ииостраннь.й-З-П-22,
^ Г / п Г н и У Ж  ИЗ ДАТ ЕЛ ЬСТВО (ул. Ленина, 14): директор-3-65-41; заместител «директора-3-22-63. Бухгалтерия -  3-51-81.Директор типографии -  3-24-80. Техническая часть -  3-11-28.

Типографий Издательства Ц К  КП  Грузив «Заря Востока» вмела А. Ф . Маеникова, Тбилиси, проспект Руставелв, 42, УЭ012П


